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Сентябрь уж за окном… И редакция газеты «Армизонс-
кий вестник» спешит не только объявить о начале новой
подписной кампании – на первое полугодие уже грядуще-
го 2014 года, но и «отрапортовать» о том, что герои подпис-
ки на второе полугодие текущего года,  после небольшой
заминки, связанной с юбилеем района, получили заслу-
женные призы.

Стоит отметить, что в этот раз,
как всегда, мы очень тщательно
подошли к выбору претендентов
на призы, и тут хотелось бы выс-
казать признательность началь-
нику отделу подписки Армизон-
ского УФПС Галине Вадимовне
Ременниковой, которая не толь-
ко всю подписную кампанию
«держала руку на пульсе» собы-
тий, регулярно информируя ре-
дакцию о количестве подписчи-
ков, но и тесно сотрудничала с
начальниками почтовых отделе-
ний. Не подвела она и в самый
сложный момент – подсчёт  и оп-
ределение лучших из лучших. И
мы рады сообщить, что по орга-
низации и проведению подпис-
ки на районную газету вновь от-
лично сработало Ивановское по-
чтовое отделение, возглавляе-
мое Надеждой Александровной
Аверенковой; на славу постара-
лись в Южно-Дубровном, где на-
чальником Татьяна Леонидовна
Квиндт; а в районном центре, где
также тираж районки немного
подрос, посовещавшись, руко-
водство решило поощрить за ак-
тивную работу  почтальона Гали-
ну Григорьевну Вишневскую.

Что касается награждения под-
писчиков, то тут уж стоит сказать
отдельное спасибо главам Кал-
макского и Красноорловского
сельских поселений и начальни-
кам их почтовых отделений.
Мало того, что почтовики очень
добросовестно работали в пери-
од подписной кампании, так и к
подведению итогов и выбору
призёров отнеслись со всей от-
ветственностью, а главы терри-
торий, несмотря на загружен-
ность, нашли время для участия
в проведении лотереи, да ещё и
проинформировали – «у нас всё
прошло честно и достойно». В ре-
дакции также был проведён ро-
зыгрыш одного приза для тех на-
ших читателей, кто выписывает
и забирает газету здесь, и, увы,
к неудовольствию подписчиков,
тянувших счастливый билетик, в
нём оказались не их имена…

А вот самую большую благо-

дарность нам бы хотелось выра-
зить предпринимателям, которые
с большим желанием согласи-
лись поощрить лучших почталь-
онов и подписчиков «Армизонс-
кого вестника» - Ольге Алек-
сандровне Усольцевой, Ната-
лье Николаевне Важениной
и народному магазину
«НОРД». И, кстати, довольно ин-
тересная ситуация: первыми, кто
«забил тревогу» - мол, почему
так долго призы не вручаем?! -
были именно наши уважаемые
бизнесмены. И надо было видеть,
как и в магазине «НОРД», и у
О.А. Усольцевой в «Хозяйствен-
ном мире», и у Н.Н. Важениной
в «Смаке» просто с удовольстви-
ем и от всей души были вруче-
ны долгожданные подарки по-
чтальонам и подписчикам…

Так что же и кому досталось?
Первое награждение состоялось
в «НОРДЕ», где, кстати, прохо-
дит акция: все, кто купит здесь
до 15 сентября компьютер, но-
утбук или системный блок, полу-
чают планшет (своего рода – мо-
бильный ноутбук) в подарок.  На-
дежде Александровне Аверенко-
вой был вручён радиотелефон,
за который она горячо поблаго-
дарила и редакцию, и сотрудни-
ков магазина.

Второй визит вновь был в
"НОРД"...

- Мне дочка всё твердила –
«давай куплю тебе мобильный
телефон!», а я говорю – да за-
чем он мне? А тут – в приз! Пер-
вый раз за всю жизнь что-то да-
ром досталось! Огромное вам
спасибо! Неожиданно… И очень
приятно! – так отреагировал на
свой подарок подписчик редак-
ции, пенсионер Павел Евгенье-
вич Коптяев из райцентра.

Не верила в свою удачу и Га-
лина Григорьевна Вишневская:

- Ну разве может «белая поло-
са» так долго длиться? - сомне-
валась почтальонка, поясняя: -
Недавно премию выдали на ра-
боте, потом в Тюмени подарок
вручили… А тут – ещё и за рай-
онную газету приз!

Все сомнения пропали, когда
Наталья Николаевна Важенина
вручила ей термопот, не забыв
упомянуть, чтобы в случае ре-
монта дома, не забывали про
«Смак», где не только большой
выбор стройматериалов, но и
доставка организована.

Увы, но здоровье подвело од-
ного из старейших подписчиков
нашей газеты из Красноорлово
Алексея Корнеевича Дмитриен-
ко, но его супруга Валентина
Ивановна шутливо пояснила:
«Мы ведь вместе с ним «Знамён-
ку» всю жизнь читаем, так что –
оба заслужили». И ещё она была
искренне рада, когда Ольга
Александровна Усольцева выка-
тила свой приз – садовую тележ-
ку. «Да это ж такая вещь в хо-
зяйстве нужная! И навоз на гря-
ду, и дрова в ограду перевозить
можно! Руками уже не натаска-
ешься – не те годы, а тут – с ве-
терком!»

Немного подзадержалась с
получением заслуженного по-
дарка начальник Южно-Дубро-
винского почтового отделения Та-
тьяна Леонидовна Квиндт - про-
давцы - консультанты "НОРДа"
даже заволновались: мол, неуж-
то такой приз - мечта хозяюшек"
- набор керамических ножей не
по душе пришолся?! Но все
объяснилось куда прозаичней -
обыкновенная занятость. И вот,
наконец, торжественный момент
наступил...

Последний подарок (в этом по-
лугодии, но не в нашей сомест-

ной деятельности) от Ольги Алек-
сандровны Усольцевой - очень
удобный пластиковый комод -
нашёл свою хозяйку в с. Калмак-
ское: в результате лотерейного
розыгрыша им стала Татьяна Ми-
хайловна Шевелё-
ва.

Призы  розданы,
их обладатели до-
вольны... А мы
объявляем о на-
чале новой под-
писной кампа-
нии на районную
газету "Армизон-
ский вестник" на
первое полуго-
дие 2014 года, ко-
торая стартова-
ла  1 сентября.
Если вы будете
выписывать га-
зету в редакции
(и забирать са-
мостоятельно),
то её стоимость
составит 216 руб-
лей, подписка на
почте - 277, 68
руб. Но... Ведь
дружба не имеет
цены, а мы все-
гда считали на-
ших подписчи-
ков и всех жите-
лей района на-
шими добры-
ми друзьями.

О с т а в а й -
тесь с нами!

От редакции: Кроме того, мы
приглашаем к взимовыгодному
сотрудничеству предпринимате-
лей района, которые захотят по-
ощрить читателей газеты и работ-
ников почты.
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Æèçíü   ð àéîíà

- Старт страде дан… Что радует? Нынче нет
списанных посевов. Погодные условия дали воз-
можность всем культурам более менее нормаль-
но вырасти.  Второе – впервые за последние
годы мы смогли провести выездной семинар с
осмотром полей.  Хотя и не всех, но, я бы ска-
зал, - довольно показательных в плане приме-
нения различных удобрений, гербицидов и сор-
тов. Хлеб есть, и довольно неплохой, но… счи-
тать его, согласно пословице, будем по тому,
что заложим в закрома.

Каждый год в зоне рискованного земледелия
– особенный, и 2013 не стал исключением: в
июне - засуха, в июле и августе шли  дожди.
Это наложило свой отпечаток на состояние по-
лей. Первые сроки посева попали под сухую
погоду, и колос довольно щуплый, урожайность
идёт по 13 – 15 ц/га, а то и меньше. Второй и
третий сроки, в принципе, неплохие, но – с зе-
ленью, подгоном, к тому же - на месте пропле-
шин, солончаков, на не обработанных гербици-
дами посевах пошли сорняки. Таким образом,
крестьяне получили «трехступенчатую спелость»
- на одном поле может быть и восковая, и мо-
лочная, и совсем зелёный колос.  Уборка, одно-
значно, будет тяжёлой…

И раздумывать, надеяться на погоду, которая,
как по заказу, установится в оптимальные сро-
ки – и спелое зерно не обсыплется, и «молоко»
с «зеленкой» подойдут – бесполезно. Прогноз
погоды – неблагоприятный, к тому же, как гово-
рится, осенью ложка воды даёт ведро грязи. И
потому хотел бы обратить внимание руководи-
телей хозяйств на крайне низкие темпы страды.
Судите сами – за полторы недели хозяйства уб-
рали только 10%  урожая. В былые годы к нача-
лу сентября район приходил,  если не с 70 – 80
процентами, то уж к «золотой середине» точно.
Уже ясно, что придется «залезать» в октябрь,
который тоже стабильной погодой никогда не
балует. Поэтому надо поторапливаться, урывать
погожие дни, часы и даже минуты – загонять
комбайны, делать пробные  проходы и молотить
с утра до ночи.

Сушильно-сортировальное хозяйство в райо-
не далеко от идеального уровня – несмотря на
серьёзную бюджетную поддержку, только часть
крестьян озаботилась проблемой, и сегодня уве-
ренно смотрит в будущее: запустили новые су-
шильные комплексы В.В. Снигирев, А.И. Кра-
шенинин, А.В. Черняев, работает он в СПК «Си-
бирь». Готово к приёму зерна предприятие В.И.
Баженова – нужно обговаривать условия и объё-
мы. В зависимости от состояния зерна, цена
будет около 500 рублей. При сегодняшней сто-
имости пшеницы – 5500 - 6000 рублей – это впол-
не приемлемо. На сушилках стоимость подра-
ботки гораздо ниже – например, в Плоском со-
ставляет около 100 – 120 рублей за тонну. Но…
Во-первых, естественно, что сначала крестьяне
будут «прогонять» свой урожай; во-вторых, ник-
то не будет запускать агрегат ради одного Ка-

ЖАТВА  - 2013

Ïîëòîðû íåäåëè óáîðêè:
âñå åùå «ñòàðòóåì»…

Очередная встреча с первым заместите-
лем главы района А.Е. Филипповым была
посвящена начавшейся на полях района по-
чти две недели назад уборочной страде,  и
хотя даже предварительный прогноз по уро-
жайности делать ещё рано, но кое-какие
итоги подвести можно…

мАЗа пшеницы, тому же «Петкусу» нужно «для
старта» около 60 тонн, поэтому надо формиро-
вать партии зерна.

Отдельно хочу остановиться на расчете с пай-
щиками: я понимаю, что каждый блюдёт свою
выгоду, но и, извините за слово, наглеть не
надо - и по цене, и по количеству. О трех –
пяти центнерах за 10, а то и 20 – 30 гектаров
земли, надо забыть, и владельцам паёв тоже
нужно отстаивать свои интересы, а не ждать
«милостыни». Хозяйства получают приличный
доход, поэтому своих жителей не стоит оби-
жать.

Ещё одна злободневная тема – зарплата
работников хозяйств и отчисления в соци-
альные фонды. Как и обещали, мы запросили
данные в Пенсионном фонде и, честно скажу,
были поражены суммами зарплат полеводов и
животноводов – более  чем в 50% коллективов
она составляет около 2 – 3 тысяч рублей, даже
не доходя до прожиточного минимума! При
том, что средняя зарплата по области состав-
ляет около 13 тысяч рублей. Если это действи-
тельно так, а не «показуха» - кое-что доплачи-
вается «в конвертах» (что, кстати, является
серьёзнейшим нарушением трудового законо-
дательства), то я вынужден убедиться в пол-
ном отсутствии совести у некоторых руково-
дителей. При этом хозяйства пользуются се-
рьёзной государственной поддержкой… С се-
редины этого года в пакет документов для её
получения необходима справка об отчислени-
ях за своих работников в Пенсионный фонд и
Фонд социального страхования.   Добавлю, что,
согласно Трудовому кодексу, зарплата долж-
на выдаваться два раза в месяц – если этого
нет, то человек может обратиться в соответ-
ствующие органы для восстановления спра-
ведливости.  И у меня есть просьба к тружени-
кам сельского хозяйства – не пускайте всё на
самотёк, отстаивайте свои права, ведь в ко-
нечном итоге это отразится на вашей пенсии.
Представьте ситуацию: человек 30 лет отдал
сельскому хозяйству, а уйдя на заслуженный
отдых,  будет получать «минималку», как и те,
кто дня не проработал.

Несмотря на занятость с уборкой, не совето-
вал бы  забывать  и об оформлении земли: у
кого заключены договора с кадастровыми ин-
женерами – требуйте выполнения сроков, об-
ращайтесь в суд; кто медлит с решением воп-
роса – в очередной раз предупреждаю, что
департамент АПК подходит к решению о суб-
сидировании хозяйств в расчёте на законно
оформленные земельные участки, а также – по
урожайности за последние годы. Последнее –
к вопросу об отчётности некоторых крестьян,
которые  «старательно и стабильно»  убирали
по 5 – 10 ц/га… По информации В.Н. Чеймето-
ва, при формировании бюджета на 2014 год
сумма поддержки АПК сохранится, но будут
пересмотрены направления.

Задач много, но их надо выполнять… И не
для администрации района или департамента
АПК – от этого зависит жизнь наших с вами
односельчан, поэтому ещё раз призываю ру-
ководителей хозяйств от медленного старта
перейти к форсированному маршу.

Владимир МИХАЙЛОВ

В  АДМИНИСТРАЦИИ   РАЙОНА

На прошлой неделе члены жи-
лищной комиссии, созданной при
администрации нашего района,
обсудили и вынесли решения по
заявлениям, поступившим от
граждан вместе с необходимы-
ми пакетами документов.
В связи с рождением второго ре-

бёнка,  состав семьи жителей Яро-
вого изменился, и в книгу учёта нуж-
дающихся в жилых помещениях
внесены соответствующие допол-
нения-поправки.
Второе заявление поступило от

жительницы райцентра и каса-
лось постановки её в очередь на

Íà ïîâåñòêå äíÿ - æèëèùíûå âîïðîñû
вселение в специализированный
жилищный фонд. Учитывая усло-
вия нынешнего проживания в час-
тном доме, жизненные обстоя-
тельства, да и возраст пенсионер-
ки, принято положительное реше-
ние - все члены комиссии едино-
гласно проголосовали «за».
Сняты с учёта несколько граждан

льготной категории, которые, по-
лучив социальные выплаты на
приобретение жилья, в таковом
больше не нуждались. То есть, ре-
ализовав своё право, в соответ-
ствии с Федеральными законами
«О ветеранах» и «О социальной

защите инвалидов в Российской
Федерации», люди купили кварти-
ры или дома, тем самым суще-
ственно улучшив свои жилищные
условия.
В рамках реализации подпрог-

раммы «Выполнение государ-
ственных обязательств по обеспе-
чению жильём категорий граждан,
установленных федеральным за-
конодательством», на полученные
деньги по сертификату один участ-
ник ликвидации аварии на Черно-
быльской АЭС, также приобрёл
достойную «крышу над головой».

Ольга АНДРИЕНКО

Çàãëÿíåì â «êíèãó èñòîðèè»
Как гласят архивные документы, в 1944 году на террито-

рии Армизонского района существовало 33 колхоза, не счи-
тая трёх совхозов, два из которых - «Раздольский» и «Крас-
ноорловский», образованные в 1940 году, и «Комсомольс-
кий» - в 1943 году. В то время коллективные хозяйства сея-
ли озимые и яровые зерновые и зернобобовые культуры, а
также лён, коноплю, рыжик, мак, горчицу, махорку, кроме
этого, садили овощи: капусту, огурцы, морковь, свёклу,
помидоры, лук, картофель, турнепс, многолетние травы. Убо-
рочная площадь составляла 21512 га. Тогда же существо-
вал план подъёма паров, прополки, сенокошения, силосо-
вания, заготовки веточного корма (веников). В последую-
щие годы посевные площади корректировались - что-то до-
бавляли в севооборот, что-то сокращали. В целом же, рас-
тениеводство набирало обороты.

Îòêðûëñÿ ñåçîí
«òèõîé îõîòû»

По информации инспектора ОНД по Армизонскому райо-
ну А.А. Трифонова, на 2 сентября на территории края не
зарегистрировано ни одного очага возгорания лесных мас-

сивов. Но в свя-
зи с грибным се-
зоном, когда жи-
тели района спе-
шат в лес, воз-
растает и веро-
ятность возник-
новения пожа-
ров. Чтобы по-
добного ЧП не
произошло, со-
трудники отдела
надзорной дея-
тельности при-
зывают гостей
леса к бдитель-

ности, соблюдению мер пожарной безопасности в зелёной
зоне и напоминают об административной ответственности
за нарушение правил пожарной безопасности.  Посетите-
лям леса запрещается разжигать костры, а также следует
избегать курения.

Çàãñ ñîîáùàåò
В августе нынешнего года в Армизонском районе на свет

появилось восемь детей – шесть мальчиков и две девочки.
Их имена: Владимир, Александр, два Андрея, Данила,
Игорь, Диана, Варвара. Шесть младенцев родилось в рай-
центре, по одному в Капралихе и Южно-Дубровном.

Связали себя узами Гименея одиннадцать пар. Восемь
свадеб сыграно в Армизоне, по одной в Калмаке, Меньщи-
кова и Въялкова. Из 22 человек четверо вступили в закон-
ный брак в возрасте старше тридцати лет.

По взаимному согласию развелось две пары уже немоло-
дых супругов.

Установлено отцовство в отношении двух детей.
Умерло шестнадцать жителей – восемь мужчин и восемь

женщин. Причинами кончины стали болезни сердца (4), со-
судистых заболеваний (7), рак (1), органы пищеварения (2).
Несчастные случаи (утопление, отравление – 2). В возрасте
до одного года – 1, до 25 лет – 1, от 50 до 80 лет – 6, старше
80-ти – 8 человек.

Äíè çíàíèé íà÷àëèñü
В нынешнем году школьный звонок прозвучал для 1024

детей района. Из них впервые переступили порог учебного
заведения 90 учащихся, правда, в прошлом году перво-
классников было на пять человек больше. Как сказала глав-
ный специалист отдела образования Г.А. Теньковская, тен-
денция уменьшения наблюдается в Ивановском, Орловс-
ком, Южно-Дубровинском и Красноорловском образователь-
ных учреждениях. А в Армизонской школе число  перво-
клашек, наоборот, возросло.

Êàæäûé áóäåò ðàä,
åñëè â äîìå ìèð, äà ëàä

В последние дни лета, а точнее 30 августа нынешнего года
на Калмакской территории был проведён межведомственный
рейд. В профилактическом мероприятии приняли участие  за-
ведующая сектором по опеке, попечительству и охране прав
детства И.В. Рязанова, социальный работник МАУ «КЦСОН
Армизонского района» Н.С. Ефимик, психолог «КЦСОН» И.Ф.
Лихачёва, активный член ДНД администрации Калмакского
сельского поселения С.А. Стерьхов. Рейдовики посетили ряд
семей, стоящих на контроле, где проживают несовершенно-
летние. По итогам проверок  на момент посещений везде была
благополучная обстановка – школьные принадлежности, как и
одежда, детям куплены, продукты питания имелись в доста-
точном количестве, есть запас дров на зиму, в домах чистота
и порядок. С отдельными родителями проведена беседа по
поводу лечения от алкогольной зависимости.
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- Владимир Васильевич,
подмечено, что в последние
годы вы не "особый поклон-
ник" различных торжеств,
но нынче для юбилеев рай-
онов сделали исключение…

- Да, уже почти два года я
старался отказываться от уча-
стия в таких мероприятиях.
Причина проста: во-первых,
побывав в одном районе - нуж-
но обязательно съездить и в
другие, потому что для меня
почти за 14 лет работы все ста-
ли, как родные, и обижать ни-
кого не хотелось бы. А юбилеи
идут чередой - значит, из плот-
ного графика работы "вырыва-
ется" почти две недели, что счи-
таю для себя  непозволитель-
ной роскошью.

- Тем не менее, нынче тоже
не везде были…

- Я же говорил - обидятся! - зас-
меялся депутат. - Объясняю -
выбрал несколько районов, в ко-
торых были неотложные дела по
некоторым проблемам, и, скажем
так, совместил приятное с полез-
ным. Тем не менее, от всей души
ещё раз поздравляю все районы
- юбиляры, и желаю им успеш-
ного развития и процветания, все
возможности для этого есть, надо
только "приложить руки".

- Праздники - это, конечно,
замечательно. Но что, по-ва-
шему, должно измениться в
жизни сельских террито-
рий? Куда надо вкладывать
инвестиции?

-На мой взгляд, мы уже вло-
жили в село серьезные сред-
ства: 8 - 9 миллиардов ежегод-
но - в развитие сельского хо-
зяйства, 35 миллионов - в при-
обретение продуктивного скота,
большие средства тратятся на
самую современную технику.
Поэтому правительство облас-
ти  вполне обоснованно начи-
нает задавать вопросы о том,
что пришло время этим день-
гам работать, давать отдачу.
Что касается - куда вкладывать
средства инвесторам, то с круп-
ными компаниями мы ведём
обширную работу, но и для
сельских бизнесменов ниш

В.В. Завьялов:
"Åñòü íèøè è
ó ñåëüñêèõ áèçíåñìåíîâ"

Юбилеи - юбилеями, парламентские каникулы - каникулами…   Но, как и для мно-
гих народных избранников, для депутата Тюменской областной Думы по избира-
тельному округу № 24 В. В. Завьялова и на праздниках, и на отдыхе, потехе отво-
дится час, а делу - время. Тем более что не дают "расслабиться" вездесущие жур-
налисты районных газет, которые используют любую возможность, чтобы пооб-
щаться с депутатом, благо Владимир Васильевич никогда не отказывается от
встреч, отмечая, что "…они позволяют не только узнать ситуацию в каждом насе-
лённом пункте избирательного округа, но и дать разъяснения населению по зло-
бодневным вопросам". Вот и в этот раз, воспользовавшись присутствием на праз-
дновании юбилеев в Бердюжском и Сладковском районах, депутат выбрал вре-
мя для общения с представителями средств массовой информации…

хоть отбавляй. На мой взгляд,
сегодня надо вкладывать в пе-
реработку. А то везем продук-
ты откуда-то - взять те же мака-
роны и лапшу. Спагетти лежат -
итальянские… Что - мы не смо-
жем сделать? Да, пшеница у
нас не лучшего качества, но по-
чему бы не попробовать с ней
поработать? У нас совершенно
нет переработки овощей, хотя
по производству картофеля -
мы первые в России. Нет в до-
статочном количестве своего
спирта - мы его завозим, а ка-
кого он качества - непонятно.
На районном уровне вполне
могут  "сработать" варианты  с
небольшими перерабатываю-
щими предприятиями по моло-
ку, мясу, рыбе, овощам, фрук-
там…  Следует только хорошо
всё продумать и - браться за
дело. К сожалению, многие
сельчане "долго запрягают", но,
в противовес пословице, "быс-
тро скакать" и после внедрения
какого-либо производства не
получается…  Замечу, это не
повод, чтобы опускать руки:
приведу ещё одну пословицу -
терпенье и труд всё перетрут.

Кстати, в этом отношении
можно взять за пример мини-
фермы - большинство из их
владельцев наглядно показыва-
ют, что все может быть сбалан-
сировано. Области и населе-
нию нужны и мини-, и макси-
производства, и личные под-
собные хозяйства. Желаешь
выращивать 5-10 свиней - по-
жалуйста, и мы должны под-
держивать таких людей, субси-
дировать их из бюджета, что-
бы они кормили свои семьи и
рядом живущего соседа. Есть
фермы на 100-200 коров, кото-
рые работают рентабельно. Они
никогда не будут гигантами, но
живут - значит, есть рабочие
места в деревне, стабильная
заработная плата.

- Один из самых больных
вопросов - это возвращение
специалистов в сельское хо-
зяйство. Не хватает зоотех-
ников, ветврачей, инжене-
ров, агрономов, даже меха-

низаторы скоро станут де-
фицитом… Все упирается в
отсутствие жилья и низкую
заработную плату.

- Проблема есть, но мне ка-
жется, что ситуация все-таки
меняется. Областной центр, го-
род всегда будет притягивать
молодых. Но все же тенденция
возвращения молодежи на
село уже просматривается. Не
надо забывать, что политика
ухода из деревни многие годы
была оправданна. Вспомните -
на каких тракторах и комбайнах
выходили в поле механизато-
ры? Они не были защищены ни
от жары, ни от стужи. Ремонти-
ровали зачастую прямо в поле,
в любую погоду. А сейчас по-
лучают компьютеризированную
технику с кондиционерами. На
ней, конечно, должны работать
специалисты высокого уровня.
Проблема привлечения молоде-
жи в профессию - одна из ос-
новных. Но если на селе она
стоит по-прежнему остро, то в
других отраслях уже сделано
многое. Надо объяснять на-
шим выпускникам, что рынок
труда уже более чем насыщен
юристами, экономистами, ме-
неджерами, управленцами.
Нужно другое видение своей
судьбы. Хотя многие выпускни-
ки вузов больше всего озабо-
чены тем, какую зарплату они
будут получать, а не где и как
работать. Но, тем не менее,
сейчас уже начали решать про-
блему специалистов рабочей
профессии. На новой технике
должны работать профессиона-
лы. На это нацелены колледжи.
Кстати, недавно прошел кон-
курс профессионального мас-
терства в Упорово. Очень впе-
чатляюще, и ведь там - одна
молодежь!

- Владимир Васильевич, го-
товится к рассмотрению бюд-
жет нового года. Как видится
дальнейшая перспектива?

- Общеизвестно, что в после-
дние годы наш бюджет теряет
налог на добычу природных ис-
копаемых. Но мы к этой потере
готовились достаточно долго. Во-
первых, была поставлена конк-
ретная задача - пока есть день-
ги, надо их использовать эффек-
тивно. В области развернулось
жилищное строительство, стро-
ительство социальных объектов,
дорог, солидные бюджетные
деньги вкладывались в развитие
агропромышленного комплекса,
в образование, здравоохране-
ние. Динамика роста ощущает-
ся практически по всем направ-
лениям развития нашей области,
т.е. задачу сработать на опере-
жение мы выполняем.

Во-вторых, мы подготовили
такую законодательную базу,
которая позволила нам при-
влечь в область только в 2012
году 190 миллиардов рублей.

В-третьих, у нас есть такие
важные налоговые источники
для бюджета области, как на-
лог на прибыль и налог на до-
ходы физических лиц. То есть,
потерю налога на добычу при-
родных ископаемых мы уже
перекрыли такими крупнейши-
ми проектами, как Уватский, где
добываем 6 миллионов тонн
нефти, Антипинский нефтепере-

рабатывающий завод, на стро-
ительство которого мы смотре-
ли скептически в 2006 году. Как
профессиональный нефтяник и
газовик, я тоже думал: откуда
мы будем брать нефть и конку-
рировать с таким крупнейшим
соседом, как омский нефтепе-
рерабатывающий завод? А се-
годня уже видим, что наш Ан-
типинский завод - один из двух
крупнейших в России, постро-
енных за последние два десят-
ка лет. Строится уже третья оче-
редь, переработка составит 6
миллионов тонн нефти в год. В
Тюменской области также воз-
водится крупнейшее в Европе
предприятие нефтехимической
промышленности - "Тобольск-
Полимер", запущено солидней-
шее предприятие "Тюмень-
стальмост". Этот список можно
продолжать. Наш регион сегод-
ня привлекателен для инвесто-
ров. Таким образом, мы сами
зарабатываем деньги в област-
ной бюджет. Только в прошлом
году общая сумма инвестиций
составила 286 миллиардов руб-
лей. Тюменская область по это-
му показателю вошла в число
лидеров по России. А секрет
прост: мы идём навстречу ин-
вестору - за счёт регионально-
го бюджета готовим площадку,
подводим коммуникации, пре-
доставляем льготу по налогам
на пять лет. Инвестору остаёт-
ся только вкладывать деньги,
строить своё предприятие и
развиваться. Поэтому крупней-
шие мировые компании: немец-
кие, американские, французс-
кие - идут в нашу область. К
тому же новые предприятия -
это сотни, тысячи новых рабо-
чих мест, а значит пополнение
регионального бюджета, повы-
шение благосостояния наших
граждан.

- Как бы вы оценили объё-
мы инвестирования в реги-
ональный агропромышлен-
ный комплекс?

- Ещё во время бытности гу-
бернатора Тюменской области
Сергея Собянина у нас была
разработана мощнейшая про-
грамма развития АПК. Можно
сказать, что тем самым мы опе-
редили появление националь-
ного приоритетного проекта
"Развитие АПК". Именно тогда
мы начали оказывать серьёз-
ную поддержку нашему агро-
промышленному комплексу.
Эту линию продолжил и дей-
ствующий губернатор Влади-
мир Якушев. И, заметьте, еже-
годно 8-9 млрд. рублей в раз-
витие АПК вкладываются не
путём дотаций, а путём приоб-
ретения, внедрения новых тех-
нологий. За минувшие годы в
области построено 18 новых
молочных комплексов, более 30
мини-ферм, завезено 16 тысяч
единиц новой техники.

В минувшем году в целом по
области мы получили урожай-
ность около 20 центнеров зер-
на с гектара - и это в неблагоп-
риятный для развития сельско-
го хозяйства год. А почему это
происходит? Потому что у нас
внедряются новые технологии.
Регион сегодня на восьмом
месте в России по производ-
ству молока - сказалось разве-

дение молочных пород крупно-
го рогатого скота. Построили мы
крупнейшие комплексы - и
даже москвичи теперь с удо-
вольствием вкладывают свои
средства в развитие сельского
хозяйства за Уралом, в зоне
рискованного земледелия. Это
говорит о том, что инвесторам
можно здесь работать и уча-
ствовать в развитии сельхоз-
производства. В область заве-
зено 30 тысяч голов элитного
скота из Европы. Сегодня мы
наладили крупнотоварное про-
изводство, а завтра потомки
этих животных будут расхо-
диться по личным подворьям,
крестьянским хозяйствам.

Вкладывая деньги в село, мы
показываем и доказываем, что
здесь можно и нужно работать,
причём - иметь хороший ре-
зультат. Вспомните "КРиММ",
"Ниву", "Юбилейный". Они
ведь тоже начинали практичес-
ки с нуля. А сейчас это солид-
ные предприятия, имеющие
свои перерабатывающие заво-
ды. Тюменская область на 100
процентов обеспечена мясом
птицы, яйцом, молоком, свини-
ной, овощами, картофелем. И
это результат работы тех людей,
которые живут на селе. Весь-
ма привлекательна для инвес-
тиций и такая отрасль как ры-
боловство и рыбоводство. То-
больский, Казанский, Бердюж-
ский, Сладковский, Армизонс-
кий районы - богатое поле дея-
тельности в этом направлении.
Посмотрите, какими быстрыми
темпами развивается Сладков-
ское рыбоводческое хозяйство.
Вот-вот будет запущен в дей-
ствие завод замкнутого цикла
по производству тиляпии. Реа-
лизация данного инвестицион-
ного проекта - это гарантия по-
вышения прибыльности хозяй-
ства, достойный вклад в про-
грамму продовольственной бе-
зопасности.

- В завершение беседы воп-
рос личного характера: како-
му главному правилу вы сле-
дуете в своей жизни, работе?

- И в работе, и в жизни глав-
ное правило у меня одно - быть
честным. Наши сибирские куп-
цы всегда были знамениты тем,
что умели держать данное сло-
во. Заключая любое торговое
соглашение, они не ставили ни
подпись, ни печать. Достаточ-
но было слова, но оно было
незыблемым. Вот и я считаю,
что бизнес должен быть чест-
ным. Честным надо быть и в
отношениях с людьми. А уж
если ты ещё и депутат, которо-
му столько людей отдали свои
голоса, высказав тем самым
своё доверие, то этот принцип
вовсе должен быть незыбле-
мым. Если внимательно про-
анализировать мои встречи с
избирателями, то можете под-
метить: если я не готов обсуж-
дать какие-то конкретные шаги,
то говорю, что проблему изучу,
рассмотрю возможные вариан-
ты поддержки, и только потом
даю ответ; но если я в курсе
вопроса, могу и знаю,  как его
решить, только тогда даю обе-
щание, что помощь будет. И,
естественно, выполняю его.

Владимир МИХАЙЛОВ
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Письмо, пришедшее оттуда,
сначала попало в администра-
цию Красноорловского сельс-
кого поселения, ибо касалось
бывшей жительницы именно
села Красноорлово, а затем
глава территории передала его
в редакцию, с просьбой посо-
действовать в решении задан-
ного вопроса. Впрочем, чтобы
понять смысл обращения, ду-
маем, стоит привести его пол-
ностью:

«Издателям книги об
Армизонском районе

«Озёрный край,
украшенный трудом»

Уважаемый господин Ше-
велёв (автор и состави-
тель книги. В.М.), уважае-
мая редакция!

С большим интересом и
с чувством ностальгии
прочитали вашу книгу о
родном крае, который бо-
гат не только озёрами, но
и удивительными людьми.

Особенно внимательно
мы читали статью о Крас-
ноорлово, где на странице
248 обнаружили неточ-
ность: перепутали фами-
лию шофёра Штайнерт
Амалии – написали Кляйн,
вместо Штайнерт. Наша
мама была первой женщи-
ной – шофёром в районе, о
ней писали в газете в кон-
це 50-х годов (статья при-
лагается). Мама очень пе-
реживала из-за этой опис-
ки. Она сама могла бы мно-
гое рассказать из истории
совхоза, была личным води-
телем у всех директоров

Вечерело. Со стороны Омутинки на Первомайскую ферму
выехала легковая машина с брезентовым верхом.

У конторы отделения машину остановил управляющий т.
Кляйн.

- Чего тебе, Давыд Давыдович? - открыв дверцу машины,
сказала рослая, чернявая женщина, сидевшая за рулем.

- Выручай Амалия Давыдовна! Беда! Надо срочно отвести в
райцентр Руфину Пенигину на операцию. Сможешь?

…Через некоторое время с Первомайской фермы на Арми-
зон, притормаживая на ухабах, шла легковая автомашина. Это
шофер Амалия  Штайнерт везла на операцию больную.

…Двадцать пять лет находится за рулем и, куда бы ее ни
послали, везде работает с огоньком. Впервые за руль села в
1935 году. Тогда она работала на тракторе ХТЗ. С 1943 рабо-
тала в совхозе – сперва на грузовой автомашине – полутор-
ке, затем на ГАЗ-51 «летучке» и вот уже четвертый год на
ГАЗ-69, за это время ее машина прошла без капительного
ремонта 92 тысячи километров. За добросовестное отно-
шение к работе, безаварийность, экономию резины и горюче-
го Амалия Давыдовна не раз получала от дирекции совхоза
благодарности, премии.

На вопрос молодых шоферов, как ей удается справляться
с работой, Амалия охотно рассказывает:

- Главное, - говорит она, - технику надо любить и беречь.
Регулярно осматривать, смазывать, при работе умело ма-
неврировать скоростями, вовремя производить текущие
ремонты. А для этого надо в совершенстве знать технику,
на которой ты работаешь.

Да, технику Амалия знает. И чем может, помогает това-
рищам по профессии. За время своей работы в совхозе она
обучила шоферскому делу немало учеников-стажеров. Так,
бывший ученик Василий Пономарев сейчас работает шофе-
ром в Омутинском районе, является передовиком.

С еще большей энергией работает старейший шофёр со-
вхоза во втором году семилетки.

Международный женский день 8 марта она встречает но-
выми трудовыми успехами. Ее машина все также ходит бе-
зотказно. Она решила довести пробег автомашины без ка-
питального ремонта до 100 тысяч километров.

Н. ЛЮБИМОВ

ЭТО  НАШЕЙ  ИСТОРИИ  ЛЮДИ

Âîññòàíàâëèâàÿ
ñïðàâåäëèâîñòü…

Ещё свежи в памяти отголоски праздничного фейер-
верка в честь 90-летия района, в честь которого, кстати,
при финансовой поддержке администрации района был
издан журнал «Наш родимый край, место отчее…», а в
редакцию поступило обращение по поводу вышедшей
пять лет назад, к 85-летнему юбилею, книги «Озёрный
край, украшенный трудом». Для кого-то это уже стало

историей, но, как оказалось, интерес к изданию не
потерян, мало того – его ценят и внимательно изучают и

в далёкой Германии, где тоже проживает много наших
земляков.

совхоза до 1962 года, с од-
ним из них – Л.Н. Кузнецо-
вым – она встречалась в
Москве, когда он занимал
пост заместителя мини-
стра сельского хозяйства.

Мы были бы очень благо-
дарны, если бы при переиз-
дании книги эту неточ-
ность исправили и сообщи-
ли бы ей об этом письмом,
можно электронной по-
чтой. Насколько нам извес-
тно, книга вызывает осо-
бенно огромный интерес в
Германии.

С большим уважением и
благодарностью – Л.

Пенкина, по поручению
Амалии Штайнерт»

Б езу с л овно
радует то, что на-
ходясь вдали от
родных мест,
люди помнят их и
пристально сле-
дят за тем, что
там происходит.
И, конечно же,
очень жаль, что
при издании кни-
ги случилось
столь досадное
недоразумение,
которое, увы, но
«полномасштаб-
но» исправить не
получится… В
одну реку нельзя
войти дважды,
так и однажды
вышедшая в
свет книга, по-

свящённая 85-летнему юбилею
Армизонского района, навряд
ли когда-нибудь будет переиз-
дана, и отнюдь не по причине
чьего-то нежелания это сделать
- возникают просто непреодоли-
мые и технические, и финансо-
вые сложности. Тем не менее,
поскольку наша районная газе-
та «Армизонский вестник» яв-
ляется самым массовым изда-
нием в районе, и её выписыва-
ет, и читает абсолютное боль-
шинство армизонцев, мы хотя
бы через эту публикацию вос-
станавливаем историческую
справедливость, отдавая дань
признания и уважения, навер-
няка многим из ветеранов рай-
она запомнившейся, первой
женщине – шофёру Амалии
Штайнерт. Ваша малая родина
помнит о вас, Амалия Давыдов-
на, как и о многих других на-
ших земляках, которых судьба
разбросала по всему свету, и,
несмотря на боль, которую при-
чинила вам через столько лет,
по-прежнему любит и ценит. А
ошибки… Они случаются у
всех, но самое главное – хоть
каким-то образом их исправ-
лять, и мы рады, что делаем
это.

С пожеланиями добра и
здоровья –

Владимир МЕЛЕШКО,
главный редактор

районной газеты
«Армизонский вестник»

Ещё одна страничка истории района – опубликован-
ный в 50-х годах материал в районной газете «Знамя
Ленина», который Амалия Давыдовна столько лет
бережно хранила…

25 ëåò çà ðóëåì

– Стадион распахнул своё
пространство для многочислен-
ных гостей, и есть, где душе раз-
вернуться… Вот только по-
меньше бы официальных ре-
чей, хотя, справедливости
ради, стоит заметить, что тор-
жественная часть не была за-
тянута… Неплохо было бы  в
честь юбилея учредить перехо-
дящие титулы «Человек года»,
«Талант года»... В нашем рай-
оне много хороших людей, ко-
торые ответственно и добросо-
вестно делают свое дело и зас-
луживают поощрения.

- Сейчас в эпоху высоких и
новейших технологий владель-
цы цифровой аппаратуры сни-
мают многие события на видео.
Помню, что на каком-то район-
ном мероприятии проходил «Па-

ЕСТЬ   МНЕНИЕ Þáèëåé ðàéîíà: ïîñëåñëîâèå
Не так давно Армизонский район отметил 90-летний

юбилей, который проходил на стадионе «Центральный».
Изучая мнения людей по поводу организации праздника
(дневной части программы), редакция газеты в тот день

провела опрос – чего ждали, и что получилось?

рад колясок», а на юбилее мож-
но было показать тех самых
малышей, которые несколько
лет назад сидели или лежали в
них. А на экране пустили бы
прежнюю  запись, и мы могли
сравнить, порадоваться, а то и
удивиться…

– Мне нравится, что органи-
заторы позаботились о детворе,
ведь они получили в своё рас-
поряжение достаточно много
«надувных» и прочих развлече-
ний. Оглянитесь, прислушай-
тесь - веселый детский смех
сопровождает весь праздник…

- Такие события сплачивают,
заставляют по-новому взгля-
нуть на успехи и достижения
тех, кто живет и работает рядом.
День района — это всегда по-
вод подвести итоги, в торже-

ственной обстановке поздра-
вить лучших. Замечательно и
то, что остается время отдох-
нуть, встретиться с друзьями…

- Состязания «Большие гон-
ки» напоминают традиционную
эстафету «Папа, мама, я…»,
только со всеми атрибутами это
выглядит намного интереснее…
Не удивительно, что для улыбок
и восторженных аплодисментов
во время прохождения всех за-
даний был весомый повод.

- Понравилось! Много добрых
слов прозвучало в адрес вете-
ранов, людей труда, молодё-
жи... А сколько выдумки про-
явили сотрудники разных орга-
низаций, принявшие участие в
выставке «Цветочная феерия»!

- Украшением праздника мог-
ла бы стать концертная програм-
ма, если бы выступали наши, а
не приезжие артисты. Армизон-
ская земля богата талантами и
куда было бы проще, и чего гре-
ха таить - дешевле, пригласить
тех людей, кто когда-то блистал

или продолжает блистать в сво-
ей сфере искусства. Думаю, они
охотно бы откликнулись на при-
глашение и нанесли творческий
визит… На мой взгляд, нелепо
звучал армизонский гимн из уст
«чужаков», хотя музыкальное
исполнение, конечно, было на
высоте. Но - не тронуло, наши
поют лучше хотя бы потому, что
оправданно величают себя ар-
мизонцами.

- Немного разочаровали тор-
говые площадки… «Съедоб-
ный» ассортимент –  стандарт-
ный. Втайне надеялись, что
здесь будут продаваться наци-
ональные блюда разных наро-
дов…

- Юбилей собрал в этом году
как никогда много земляков. И
те, кто сегодня живет и работа-
ет на этой земле, и те, кто при-
ехал порадоваться успехам
родного края… Большинство из
них наверняка скажут: «Спаси-
бо! Праздник получился неза-
бываемый».

- Понравилась выставка твор-
ческих работ и прикладного ис-
кусства. Всё увиденное можно
назвать одним звучным  сло-
вом - шедевры. Люди не торо-
пились уходить, листали книги,
альбомы, рассматривали ста-
рые фотографии... Возможно,
многие из них не встречали та-
кого материала, собранного в
одном месте…

Ольга АНДРИЕНКО
От редакции: Накануне юби-

лея, в нашей газете проходила
коротенькая информация, сво-
его рода призыв-обращение ко
всем жителям района, которое
называлось: «У района юбилей,
для него не жаль идей!», где
задолго до обозначенной даты
предлагали читателям и всем
жителям района озвучить свои
пожелания – чтобы они хотели
видеть на празднике? Но, воп-
реки нашим ожиданиям, в ре-
дакцию не поступило ни одно-
го звонка…
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Центр села Южно-Дубровное
был украшен разноцветными
воздушными шарами, ещё из-
далека виднелись яркая сцена
и  красочный батут. Среди при-
бывших на мероприятие жите-
лей и гостей разгуливали весё-
лые цыганки. Здесь же распо-
ложилась торговля детской ра-
достью – игрушками, рядом -
палатка с попкорном. Чуть пра-
вее раскинулось импровизиро-
ванное кафе, в котором совер-
шенно бесплатно можно было
отведать вкуснейшие баурсаки
и блинчики со сметанкой, варе-
ньем, сгущённым молоком. Да
и ушицей славненькой тут же
недалеко угощали. А дымок от
готовящихся шашлыков при-
влекал и местное население, и
гостей. Разнообразной вкусня-
тиной торговали и в «райповс-

ЮБИЛЕЙ   СЕЛА

Òàê äåðæàòü!
Ах уж эта кокетка-природа! Она то улыбается ярким солнышком,

то хмурит брови тяжёлых облаков, то плачет дождевыми слезами…
Но никакие её капризы не смогли повлиять на праздничное настроение

южнодубровинцев в минувшую субботу. Спросите - а какой повод для праздника?
Отвечу - юбилей села! Опять! Воскликните вы. Да нет, не опять, просто во всех
сельских поселениях подобные мероприятия состоялись, а здесь ещё не было.

Да чего это я  отвлекаюсь-то, лучше расскажу вам поподробнее о событиях того дня.

кой» палатке. В общем, можно
было от души полакомиться.

Но это была лишь часть праз-
дника, главные события разви-
вались на сцене, с подмостков
которой лилась нежная музыка,
звучали красивые песни в ис-
полнении местных талантов и
самодеятельных артистов из
райцентра. Танцевальная груп-
па «Русичи» из РДК, как все-
гда, порадовала зрителей зажи-
гательными танцами. Впрочем,
и юные сельские танцоры уди-
вили всех своим выступлени-
ем. А совсем маленькие жите-
ли прочитали изумительно кра-
сивые стихи и «сорвали буке-
ты» аплодисментов.

В этот день
многие жите-
ли села были
у достоены

наград, которые им вручили,
вместе с поздравлениями и сло-
вами благодарности глава сель-
ского поселения М.С. Науши-
нов, первый заместитель главы
администрации района А.Е. Фи-
липпов, председатель Думы
Южно-Дубровинского сельско-
го поселения О.Ю. Меньщико-
ва, директор школы С. В. Басо-
ва, Руководитель ПО «Армизон-
ское» Л.Б. Попова преподнес-
ла подарки работникам торгови.
Односельчане искренне пора-
довались за награждённых.

Чуть не забыла рассказать о
спортивных развлечениях, ведь
их тоже было не мало. Отыска-
лись смельчаки-силачи, кото-

рые состязались в
бросании гири. На-
шлись желающие
метнуть дартс, и, ко-
нечно же, постре-
лять по мишени из
«воздушки».

А ещё была выс-
тавка, на которой
местные мастерицы
выставили свои ра-
боты, там же расцве-
ли и самодельные
деревья, правда, я
так и не поняла, из
чего некоторые из
них выполнены. Но
точно могу сказать,
что этот красочный
уголок привлёк внимание мно-
гих.

Праздник удался! Да иначе
и быть не могло - в его подго-
товку вложили душу, а это зна-
чит, что он изначально был «об-
речён» на успех. Народ ещё
вовсю веселился, когда мы от-
правились домой. Знаю, что

вечером состоялась ещё и дис-
котека. Молодцы, южнодубро-
винцы, так держать! Живите и
дальше также – одной большой
дружной семьёй. И пусть на ра-
дость всем процветает ваша
малая родина!

Галина СИЗИКОВА

Прощание без слёз…
Именно на такой ноте сотруд-
ники правоохранительных ор-
ганов простились со старыми
служебными автомобилями,
которым давно было пора «в
отставку». А вот ключи от но-
вой техники личному составу
вручил начальник тыла меж-
муниципального отдела
«Омутинский» подполковник
Иван Иванович Турок.

Всего на вооружение отде-
ления полиции поступило
семь единиц транспорта. Сре-
ди них: пять «Нив», предназ-
наченных для участковых

Ñ ÷èñòîãî àâòîëèñòà
На днях в местном отделении полиции  состоялось знаковое и в то же

время приятное событие – благодаря областной целевой губернаторской
программе автопарк обновился на пятьдесят процентов.

уполномоченных, «Лада  При-
ора» - инспекторам дорожно-
патрульной службы, и «УАЗ»
(автозак) для перевозки спец-
контингента охранно-конвой-
ным подразделением.

Как отметил И.И. Турок, «ав-
тозамена» должна значительно
повысить мобильность нарядов
полиции, сократить время при-
бытия на места происшествий
и преступлений… А также не
преминул напомнить о береж-
ном отношении и сохранности
вверенного им движимого иму-
щества.

Думается, что наибольшую

С  МЕСТА   СОБЫТИЯ

радость испытали наши
«анискины». Ведь за ними
закреплены территории,  нахо-
дящиеся на значительном
расстоянии друг от друга. К
тому же, сельские участковые
порой являются в них един-
ственным представителем
власти. А новая техника по-
может им более оперативно и
своевременно реагировать на
жалобы и обращения граж-
дан. Старые «ОКУшки» пой-
дут на утилизацию. Срок экс-
плуатации новых машин -
шесть  лет.

Ольга АНДРИЕНКО

ПРАВОПОРЯДОК

В 2013 году зарегистрировано 1 ДТП, в котором пострадал ре-
бенок-пассажир (В 2012 году ДТП не зарегистрировано). Анализ
статистических данных показывает, что количество дорожных
травм увеличивается в августе-сентябре, когда многие дети воз-
вращаются после летнего отдыха, успев отвыкнуть от интенсив-
ного движения транспорта на дорогах. Дорога в школу – это мар-
шрут, по которому ребенку придется ходить по два раза в день.
Утром - в школу, днем - обратно. Задача родителей - выбрать
своему ребенку самый безопасный путь, тем более, если это пер-
воклассник. Пройдите по выбранному маршруту вместе со сво-
им ребенком, обращая внимание на дорожные знаки и разметку,
расскажите, какие опасности могут подстерегать ребенка в пути.
Осень – самое дождливое время года, поэтому следует помнить,
что тормозной путь автомашины увеличивается. Будьте внима-
тельны и осторожны на проезжей части при переходе дороги!

В целях восстановления навыков, связанных с безопасным по-
ведением на улицах и дорогах и во исполнение долгосрочной це-
левой программы «Повышение безопасности дорожного движения
в Тюменской области», проводится профилактическое мероприя-
тие «Внимание – дети!», которое продлится до 15 сентября.

 В ходе данной акции будут проведены мероприятия, направ-
ленные на обеспечение безопасности детей с начала нового
учебного года. Наиболее значимые мероприятия - это обследо-
вание состояния улиц и дорог, подъездных путей к школам, на-
личие уголков по безопасности дорожного движения в школах,
проведение родительских собраний и профилактических мероп-
риятий с детьми. Особое внимание будет уделяться соблюде-
нию ПДД детьми и водителями возле образовательных учреж-
дений (соблюдение скоростного режима, использование ремней
безопасности и детских удерживающих устройств, непредос-
тавление преимущества движения пешеходов). Родители детей,
нарушителей ПДД, будут привлечены по ст. 5.35 КоАП РФ (не-
надлежащее исполнение родителями обязанностей по воспита-
нию и обучению несовершеннолетних).

Н.А. ЖУЛЬДИКОВА,  старший инспектор
по пропаганде БДД ОГИБДД МО МВД России

«Омутинский», капитан полиции

Уровень детского дорожно-транспортного
травматизма в Тюменской области снижается,

 но на территории Армизонского района наблюдается
рост ДТП с участием детей до 16 лет.

"Âíèìàíèå - äåòè!"
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РУКА   НА   ПУЛЬСЕ

В последний летний четверг
представители прекрасной и
самой важной профессии на
земле собрались в Армизонс-
кой школе. Приветливой улыб-
кой и добрыми словами гостей
принимала хозяйка учебного
заведения Л.С. Каканова и сра-
зу «заражала» хорошим на-
строением. Начальник отдела
образования Е.В. Екимова взя-
ла на себя особую и очень важ-
ную роль - встречу ветеранов
педагогического труда. Каж-
дый из них получил в подарок
яркий бейджик, где красова-
лась надпись – почётный гость.
Прибывшие на мероприятие
педагоги оформили выставку,
посвящённую юбилею района,
а потом дружно расположились
в уютном актовом зале.

И вот полилась чарующая
музыка, под звуки которой на
сцену «выплыли» вальсирую-
щие пары учащихся. Как кра-

сиво смотрелись девочки в
школьной форме и с пышными
бантами! Танец завораживал кра-
сотой, мелодия пленила возвы-
шенной лёгкостью, она как буд-
то манила за собой и вела в мир
прекрасного – в мир знаний!

Участников педагогической
конференции поприветствовал
глава Армизонского муници-
пального района Е.М Золоту-
хин. Поздравили педагогов и
будущие школьники – воспи-
танники детского сада «Родни-
чок». Затем слово было предо-
ставлено главному специалис-
ту отдела образования О.А.
Макатаевой, которая рассказа-
ла о работе областной педаго-
гической конференции, что со-
стоялась накануне.

- Областная педагогическая
конференция утвердила мнение
о том, что в результате прове-
дённой модернизации отрасли
региональная  система образо-
вания, а значит и районная, го-
това к переходу на качествен-
но новый уровень развития.
Ориентиры нового качества раз-
вития системы образования –
это создание условий для бла-
гополучия и успешности каждо-
го обучающегося.

Тем не менее, уже сейчас
можно констатировать, что на-
ряду с успешными результата-
ми выявились и вопросы, тре-
бующие нетрадиционных под-
ходов для своего решения. В
первую очередь, это связано с
таким ключевым фактором, как
педагогические кадры, с так на-

Âðåìÿ âûáðàëî âàñ!
Огромная «армия» учителей Армизонского района 29 августа приняла участие

в работе августовской педагогической конференции «Социальный ресурс
образования: сотрудничество, ответственность, компетентность».

Подготовка к мероприятию началась ещё в июне, а с 19 по 23 августа
в образовательных учреждениях были проведены единые методические дни.

зываемым «человеческим ка-
питалом». И здесь нам не обой-
тись без выстраивания новой
формы профессиональных вза-
имоотношений на всех уров-
нях, что можно сделать только
через внутреннюю совместную
работу самих педагогов, - под-
метила докладчица. - Первым
шагом в этом направлении стал
новый формат и содержание
педагогической конференции.
Ключевая роль здесь была от-
ведена проведению методи-
ческих дней непосредственно
в педагогических коллективах.
И уже сегодня можно сказать,
что новый формат работы себя
полностью оправдал. Доказа-
тельством этому служат актив-
ное включение педагогов в ра-
боту на всех подготовительных
этапах. В каждом образова-
тельном учреждении создан
банк портфолио всех обучаю-
щихся и воспитанников с ос-

новными личностыми показате-
лями, доступный для каждого
педагога, непосредственно
вступающего в коммуникацию
с ними. Именно собственные
профессиональные идеи, рож-
дённые в ходе споров и обсуж-
дений, и в дальнейшем отра-
жённые в практической работе
каждого учителя, в конечном
итоге дают нам право не сомне-
ваться в достижимости реаль-
ного результата.

Ольга Анатольевна говорила
о наличии сформировавшихся
управленческих и профессио-
нально-педагогических стерео-
типов, ведущих к деформации
заявленных приоритетов разви-
тия. Необходима каждоднев-
ная дифференцированная рабо-
та с педагогами по формирова-
нию их профессиональной
компетентности. А также
заметила, что «если поощ-
рение или наказание не
имеют под собой реально-
го основания, непонятны и
непрозрачны или близки к
уравниловке, то они пере-
стают быть инструментом
мотивации педагогов».

- Одним из итогов рабо-
ты в ходе методических
дней стало коллективное
формулирование ключе-
вых характеристик эффек-
тивной деятельности педа-
гога, педагогического кол-
лектива и каждого педаго-
га для максимального раз-
вития школьников, - про-
должила выступающая. –

Важно, чтобы все аспекты жиз-
ни образовательного учрежде-
ния определялись правилом:
«Шанс на жизненный успех надо
дать каждому обучающемуся».

- Обсуждение обозначенных
сегодня вопросов и подходов
к их решению продолжится на
педагогических советах и роди-
тельских собраниях образова-
тельных учреждений. Уверены,
что наступающий учебный год
будет для нас насыщенным и
продуктивным. Мы в полной
мере разделяем настроенность
педагогических коллективов на
серьёзную и заинтересованную
совместную работу, а главное
- на реальное достижение на-
меченных результатов, - поды-
тожила своё выступление О.А.
Макатаева.

В этом году, как и в прошлом,
наш район приветствовал моло-
дых педагогов, выбравших бла-
городную, ответственную и
очень интересную профессию
учителя.  В Армизонскую школу
пришли работать Наталья Алек-
сандровна Митрофанова и Дмит-
рий Александрович Хадкевич, а
в Прохоровскую – семейная
пара – Анастасия Николаевна и
Руслан Рамзанович Глотовы.
Все они выпускники Ишимского
государственного педагогичес-
кого института имени П.П. Ершо-
ва. Руководители образователь-
ных учреждений Л.С. Каканова
и З.А. Ерина сказали в их адрес
слова напутствия. Ну и, конеч-
но, на этом торжественном ме-
роприятии чествовали ветеранов
педагогического труда, которым
в знак уважения и признательно-
сти преподнесли цветы, бурю
благодарных аплодисментов и
музыкальный подарок.

Не обошлось и без церемо-
нии награждения. Глава райо-
на Е.М. Золотухин вручил Бла-
годарность Министерства обра-
зования и науки Российской
Федерации Л.В. Снигирёвой -
учителю Капралихинской шко-
лы, и Н.В. Понамарёвой - учи-
телю Армизонской школы. По-
чётной грамоты Министерства
образования и науки Российс-
кой Федерации удостоена С.А.
Комарова - воспитатель детско-
го сада «Солнышко».  Также
Евгений Михайлович вручил
Почётную грамоту Губернатора
Тюменской области Г.В. Воро-
ниной - учителю начальных
классов Армизонской школы, и
Благодарность Губернатора
Тюменской области Н.Н. Раи-

шевой - учителю Иванов-
ской школы. Благодар-
ственным письмом главы
Армизонского муници-
пального района отмечена
В.Л. Яковлева - учитель
Армизонской школы.

Награды Департамента
образования и науки Тю-
менской области вручила
заместитель главы по со-
циальным вопросам И.Г.
Паутова, которая тоже ска-
зала много добрых слов в
адрес педагогов района.
Также Ирина Геннадьевна
вручила заслуженные гра-
моты руководителям обра-
зовательных учреждений.

Начальник отдела обра-
зования Е.В. Екимова от-
метила коллег грамотами отде-
ла образования администрации
Армизонского района и от души
поздравила с наступающим
праздником – Днём знаний.

Традиционная августовская
конференция состоялась, и, по-
моему, задала ритм всей пос-
ледующей работе педагогов,
ведь она ещё раз показала,
насколько чётко, слажено мо-
жет действовать учительский
коллектив в тандеме с методи-
ческой службой района. Было
продумано всё – встреча, выс-
тавка, доклады, награждения,
музыкальные выступления…  И
в результате каждый присут-
ствующий получил заряд поло-
жительных эмоций.

Мне почему-то запомнились
слова ведущей о том, что не
бывает бывших учителей, как и
бывших спецназовцев. Как точ-
но сказано! Перед началом кон-
ференции я беседовала с воспи-
тателем детского сада «Родни-
чок» Т.П. Коклягиной, которая
подметила, что учитель виден
издалека. Даже не знаешь чело-
века, то всё равно сразу пой-
мёшь - какой профессии он при-
надлежит. И я с ней полностью
согласна, ведь именно в тот день
мне посчастливилось пообщать-
ся с одной прекрасной дамой,
вся жизнь которой является яр-
ким доказательством всему вы-
шесказанному. Она более 30-ти
лет учила детей иностранному
языку, а сейчас находится на
заслуженном отдыхе.

- Мы, ветераны педагогичес-
кого труда, частые гости в на-
шей любимой школе, что стала
ещё краше, - сказала Л.Я.
Шваб.  - Это торжественное
мероприятие даёт такой опти-
мизм и жизнерадостность! При-
ятно, что нас не забывают!

- Что вам дал первый год ра-
боты в школе? – этот вопрос
адресовался молодым специа-
листам Е.С. Русаковой, Т.В.
Бабинцевой и К.А. Устиновой,
для которых нынешнее первое
сентября стало вторым в их
педагогической деятельности.

- Мы получили огромный ба-
гаж опыта от старших настав-
ников и обрели ещё больший
интерес к любимой работе.

Завершаю статью словами из
песни, которую исполнили на
сцене педагогические коллекти-
вы Ивановской и Капралихинс-
кой школ:

«…Время выбрало нас
Зажигать души – свечи.
Пусть учительский вальс
Не кончается вечно».
Да, время выбрало вас - тех,

кто воспитывает будущее стра-
ны. Так постарайтесь в наше
непростое время быть терпели-
вее и мудрее, ведь не зря вы
удостоены гордого звания –
УЧИТЕЛЬ!

С праздником, уважаемые
педагоги! С новым учебным го-
дом!

Галина СИЗИКОВА



6 сентября 2013 г. "Армизонский вестник  " 7 стр.

 

Погода и правда была как по
заказу – тёплая, летняя, солнеч-
ная… А во дворе – многолюд-
но, «говорливо» - как и полага-
ется незадолго до начала тор-
жественной линейки, посвя-
щённой Дню знаний.

- Добрый день, дорогие наши
ученики, уважаемые родители,
- говорит директор Армизонской
общеобразовательной школы
Л.С. Каканова. - Лето закончи-
лось, и я рада приветствовать
вас сегодня на этом замеча-
тельном празднике. Все набра-
лись сил, подросли и, конечно
же, полны стремления и жела-
ния учиться только на «хорошо»
и «отлично». А мы, учителя, го-
товы вам в этом помочь...

Отдельные напутственные
слова прозвучали в адрес бу-
дущих выпускников. Нынешний
учебный год станет завершаю-
щим для 36-ти одиннадцатик-
лассников. Впереди – провер-
ка знаний и выбор будущий

Дождь, ветер или даже снег – никакие природные капри-
зы не омрачили бы радостное настроение тех, кого пого-
жий сентябрьский денёк собрал на школьном дворе. Но
иначе и быть не могло, ведь на пороге такое событие! Еже-
годный, традиционный праздник, к которому начинают го-
товиться ещё до начала нового учебного года.

Çäðàâñòâóé, øêîëà, - ýòî ìû!

профессии, а пока они, вместе
со всеми, принимают поздрав-
ления…

- Как и наши сегодняшние
первоклассники, вы пришли в
школу десять лет назад, и сей-
час вам осталась только одна
ступенька до большой само-
стоятельной жизни. Я желаю
вам успехов, здоровья, удачи!
- сказала Л.С. Каканова.

Традиционно в День знаний
чествовали первоклашек – са-
мых маленьких, юных учени-
ков, которые вот-вот станут пол-
ноправными жителями школь-
ного царства-государства. И
как всегда, окружающие их
взрослые будут стараться на-
сытить их жизнь разнообразны-
ми событиями и интересным
общением.

- Дорогие наши первокласс-
ники, - обратилась Л.С. Какано-
ва к самым маленьким учени-
кам. - Сегодня, перешагнув
школьный порог, вы пойдёте по

новой дороге -  знаний и увле-
кательных открытий…  Хочется,
чтобы этот день остался у вас
в памяти, как один из самых теп-
лых, светлых и счастливых мо-
ментов, а школа стала для вас
вторым домом.

…Просторный двор просто
утопал в море букетов, белых
бантов... И у школьников дру-
гих классов тоже есть повод
для радости и «нарядности»,
ведь они вновь встречаются с
любимыми учителями и одно-
классниками, которых, может
быть, не видели целое лето…

На торжественной линейке
присутствовал глава района
Е.М. Золотухин, который также
тепло поздравил учителей и
школьников с началом учебно-
го года. С напутственной речью
выступила председатель уп-
равляющего Совета школы Н.Г.
Пиотровская…

Что к этому можно ещё доба-
вить? День знаний - праздник

Так получилось, что Вален-
тина Александровна узнала о
нашем приезде буквально за
час до мероприятия, и, конеч-
но же, пребывала в небольшом
смятении.

- Я работаю в Жиряковской

неисчерпаемый. Вроде все про
него сказано, всё написано, но
каждый раз, бывая на линейке,
вспоминаешь и свои школьные
годы. Ведь многие из нас отме-
ряют свою сознательную жизнь
не от года выпуска из школы, а
от самого первого похода в неё.
Если не каждому, то большин-
ству людей посчастливилось
прожить полноценную школь-
ную жизнь, раз они не вычерки-
вают ее из биографии, а наобо-
рот - возвращаются к ней, как к
чистому источнику… Наше пи-
онерское детство, комсомольс-
кая юность не шли вразрез с на-
шими увлечениями. Мы уходи-
ли в школу под позывные «Пио-
нерской зорьки», а в выходные
пробуждались под звуки «Ра-
дионяни» – замечательной об-
разовательной передачи, призы-
вавшей «поглощать знания с
аппетитом»… Оправдали ли мы
надежды родителей и учите-
лей? Не знаю. Главное – мы по-
прежнему дружны, испытываем
взаимный интерес и пусть ред-
ко, но собираемся. Думаю, для

каждого человека школьные
годы – самое значительное вре-
мя жизни.

…По установившейся, много-
летней традиции школьный
двор залился трелью колоколь-
чика – первым в новом учеб-
ном году звонком. Пора на
урок... В добрый путь!

Александра
КРИСТОВИЦКАЯ

Äîðîãà ê çíàíèÿì!
…А пока дорога вела нас среди зелени лесов в уютную

деревеньку Жиряково, маленькие жители которой, как и
все учащиеся страны, готовились к праздничному мероп-
риятию – Дню знаний. В небольшом здании школы их уже
поджидала учитель начальных классов В.А. Диль.

школе с 1990 года, и каждый
раз, как первый – всегда вол-
нуюсь почему-то. Нынче у
нас всего два ученика – чет-
вероклассники Маша Ударце-
ва и Кирилл Лебедев. На бу-
дущий год учащихся не будет

совсем, в деревне только один
дошкольник…

Пока поджидали ребят, про-
шлась по кабинетам в сопро-
вождении  С. А. Екимовой.
Светлана Анатольевна уже
десятый год следит за чисто-
той, готовит детишкам обеды,
а зимой ещё и топит печи.  Как
здесь светло и уютно! Обста-
новка, прямо скажем, домаш-
няя. Мне сразу вспомнилась
моя начальная школа в дерев-
не Плоское, она была очень
похожа на эту. Нет, не визуаль-
но, а именно какой-то особой,
тёплой атмосферой. И как
жаль, что подобное учебное
заведение осталось одно на
весь район…

Пока проводилась экскурсия,
подошли нарядные, улыбаю-
щиеся школьники. Кирилл при-
был с папой, а Маша с бабуш-
кой. И сразу началось торже-
ственное действо. Заведую-
щая сельским клубом Е.Ф.
Митрофанова поздравила всех
присутствующих с праздником,
дети прочитали стихи, а Ма-
шенька ещё и песню исполни-
ла. К слову сказать, девочка

учится ещё и в Детской школе
искусств, куда её возит мама.
Для ребят прозвенел первый
звонок, трель которого прозву-
чала с помощью маленькой го-
стьи – пятилетней Лерочки.

 «Школьная мама» В.А.
Диль поздравила своих питом-
цев и родителей, пожелала им
удачи, терпения и новых свер-
шений. Ребята с удовольстви-
ем аплодировали любимой
учительнице и подарили ей
цветы.

- Мне очень нра-
вится школа,
учусь на 4 и 5.
Здесь весело, мы
не только занима-
емся, но ещё и иг-
раем. Дома
объясняю куклам
всё, о чём узнаю
на уроках, – с во-
одушевлением го-
ворила девчушка.

Кирилл расска-
зал, что больше
всего любит изу-
чать русский язык
и заниматься физ-
культурой. Маль-

чик пока ещё не решил, кем
станет в будущем, но зато уже
сейчас у него есть ясная цель
– хорошо учиться.

Первый день знаний в Жиря-
ковской начальной школе полу-
чился увлекательным. Пусть и
новый учебный год будет таким
же насыщенным, интересным и
добрым, и чтобы у детей никог-
да не пропадало желание ша-
гать по дороге знаний!

Галина СИЗИКОВА

С.А. Екимова
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- Ишь ты, смотри -  чё  де-
лает! Вот щучье племя!

- Не щучье - карпье…
- Да какая разница - кушать-

то все хотят! Во - какую бучу
подняли! Эт те не камышики
обгладывать, да планктон про-
цеживать - натуральная дроб-
лёнка с творогом вприкуску,
хоть и просроченным… Они
ж, как те поросята, - всеядны:
может и пшеницей, и горохом,
и кукурузой отобедать, а на
ужин - и червячков всяческих,
водоросли молодые, личинок
стрекозьих да комариных по-
пробовать. У этих же "боро-
вов"  перерывов в питании
почти не бывает:  желудка, как
такового, у карпа нет - всё в
кишечнике перерабатывает-
ся, потому, можно сказать,
всегда голодный. Ну…  Кро-
ме как зимой - в покой ухо-
дит, ямку ищет и от мороза
слизью плотной покрывается,
вроде как шубой…

- Так получается, что зимой
ловить его невыгодно - ху-
дой?

- Худ, да не настолько! Он с
осени до ранней зимы таких
запасов набирает, что, как тот
медведь, до мая - июня мо-
жет на них спокойно жить,
разве что малость сбросит.
Одно надо - кислорода  по-
больше, а то задохнётся. Сви-
нью или корову легче ростить
- на глазах они: стали худать
- ага, кормежки надо подбро-
сить, а то и к ветеринарам об-
ратиться. А тут… Вот стой у
бережка, да гадай - все ли эти
"крутобокие" живы да здоро-
вы? Не всплывут ли к весне
кверху брюхом? Бакланы не
растащат ли?

- Ну… Для бакланов, навер-
ное, тяжеловаты?

- Те по карасям  больше
"специализируются", хотя и
карпики в первый год - в са-
мый раз, а вот к концу второ-
го, когда рыбёха к  2 - 3 кг под-
тягивается, а то и больше (от
кормёжки зависит), так и не
всякий пеликан на карпа по-
зарится - не утянуть. Хотя…
От бакланья мы понемногу
отбились - редко стали зале-
тать, а то ведь немеряно рыбы
таскали: считай - где-то около
килограмма в день одна
"птичка" сжирает, а их до по-
лусотни на озере "обедало"…

- Говорят, что карпы долго
живут?

- Ага - пока на сковороду не
попадут! Я читал, что к 15 - 20
годам  они уже изрядно вы-
махивают - до 20 кг доходит,

Òàì, ãäå êàðïû âîäó "êèïÿòÿò"...

а живут… Может и брешут, но
по слухам - мол, до 200 лет.

- До этой поры из рыбёшки
целый аллигатор вырастет!

- Думаю, нашим стать "глу-
бокими старцами" не грозит…

- Выловите?
- Ну… И выловим, и новых

наростим…
- А на удочку

карпа легко пой-
мать?

- Карася го-
раздо легче - тот
глотает почти
всё, а карп -
рыба сильная,
умная и где-то
даже хитрая.
На этом озере,
конечно, попро-
ще будет - "раз-
балованный"
он, бояться по-
чти перестал, а
на "диком" - по-
сидеть да по-
нервничать зас-
тавит… Места
надо вычислять

- где рыбка кормится в опреде-
лённое время, можно и само-
му прикормить, но - пару - трой-
ку раз не подсыпал еды - "оби-
жается" и уходит,  снова при-
учивать  несколько дней, а то и
недель надо.

- Как же их искать?
- По пузырькам. Когда кор-

мятся - они дно роют и их вы-
пускают, у карася - помельче,
у карпа - больше, и "цепочки"
длиннее. Летом, в жару, ищут
места попрохладнее, к осени -
потеплее. Хотя… В сентябре -
октябре ловить их на удочку -
дело гиблое, по всему озеру
мотаются, корм ищут, а потом
затихают, что и не найдёшь.
Камышики любят, впадинки и
бугорки тоже - вот такое вот "не-
стандартное мышление"…

- Так ведь на "диких" озерах
у нас карпы не ловятся!

- А это уже другой вопрос…
- А можно тут попробовать?
- Ну… Вон сачок - пытай-

тесь…
…На небольшом "пятачке"

- где-то 10 на 10 метров - вода
буквально кипела под напо-
ром крутобоких упругих тел,
переливающихся крупной че-
шуёй, но… Они буквально от-
талкивали и даже выталкива-
ли из воды сачок! И как бы я,
на свой взгляд, резко не под-
водил сетчатый железный
обод к карпьему табучику, ни
один даже не сунулся в него!

Николай Анатольевич Тур-
ханских довольно похохаты-
вал  в сторонке, глядя на мои
труды, потом "смилостивил-
ся"  и, наживив червя на крю-
чок, забросил удочку чуть
дальше от "свары" - в считан-
ные минуты  на мостки  "вы-
валились"  два солидных го-
довика:

- Пойдёт на ушицу?
…И наверняка у многих,

прочитавших этот материал,
уже готов с языка сорваться
вопрос - так, где же такое
"чудо - озеро", где карпы
"гульбища" устраивают, аж
вода бурлит?! Увы, но на да-
леко не "диком" Татарском,
где вот уже несколько лет раз-
водит разных рыбин частный
предприниматель, и где ры-
балка запрещена… А проис-
ходит "бурление" в период
кормёжки, когда верный по-
мощник Николая Анатольеви-
ча - Сергей Садовников  - "с
чувством, толком, расстанов-
кой" вываливает около "при-
стани" зерноотходы, сдабри-
вая их изрядной долей про-
сроченного творога.

Минут 10 - 15 прожорливые
обитатели озера "принюхива-
ются", а потом начинается та-
кое…

Владимир МЕЛЕШКО

- С каждым годом спартакиада набирает обороты, расши-
ряется, - сказал директор ФОЦ Д.А. Орлик. - Меняем виды
спорта, хотим прийти к таким, которые будут более интерес-
ными, доступными и пользоваться спросом именно у той ка-
тегории людей, которых привлекаем к подобного рода мероп-
риятиям.

Спартакиада администраций стартовала, почти сто участ-
ников полны стремления покорить спортивные вершины. Праз-
дничный парад возглавила колонна судейской коллегии с глав-
ным судьёй соревнований Андреем Смирновым, который, после
построения и поднятия флага России постоянным участником
соревнований, сторонником партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Вла-
димиром Швецовым, рапортовал главе района Е.М. Золотухи-
ну о готовности команд.

- Добрый день, уважаемые участники! - сказал Евгений Ми-
хайлович. - Мы собрались, чтобы продемонстрировать своё
спортивное мастерство. Желаю хорошего настроения, бодро-
сти, силы духа, непредвзятого судейства и удачных стартов!

Право зажечь огонь VII спартакиады  предоставили постоян-
ной участнице и призёру спортивно-массовых мероприятий, по-
бедительнице соревнований по лёгкой атлетике на дистанции 60
м, члену партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Ольге Яськовой.

После завершения торжественной части, напутственных слов
и пожеланий, команды-участницы проследовали к местам про-

ведения соревнований, проходивших как на стадионе, так и в
здании спорткомплекса. Отмечена хорошая организация игр,
поэтому  никаких накладок не наблюдалось, настроение учас-
тников было боевое, все шутили, подбадривали друг друга.

Первыми на старт вышли легкоатлеты, дистанция которых
напрямую зависела от возрастной группы. В зачёт также вхо-
дили  метание мяча у женщин и гранаты у мужчин. В это же
время начали свои «тихие битвы» любители шахмат и шашек,
а кто-то приступил к стрельбе из пневматической винтовки,
метанию дротиков и поединку в настольном теннисе.

Спортсмены, у которых высвобождалось «окно», не теряли
время впустую — играли с подростками в мини-футбол на
новом игровом поле, катались на велосипеде...

В соревнованиях участники показали результаты, достойные
похвалы, настала пора подвести итоги.

Эти медали не из золота и серебра, они «отлиты» из упор-
ства, стремления к победе, интриги состязаний. В лёгкой ат-
летике победу одержали Е. Третьякова, Л. Фурнова, М. Васи-
льева, Е. Золотухин, А. Угрюмов, К. Жураев.

Не зря во все эпохи короли ценили шахматные игры, ведь:
«И в жизни пешка может стать ферзём, ведомая недюжиным
умом...» В интеллектуальных соревнованиях «золото» завое-
вали Н. Егорова (шашки) и В. Нерадовских (шахматы).

В дартсе лидером стала Т. Рыльских, а в стрельбе из пнев-
матической винтовки - М. Васильева и А. Ларин. Их руки в
нужный момент не дрогнули и цель была достигнута.

...На пьедестал почёта поднимались самые быстрые, мет-
кие, ловкие. В общекомандном зачёте третье место заняли
спортсмены администрации Прохоровского сельского поселе-
ния, второе — Орловского и первое — Армизонского муници-
пального района.

- Праздник сегодня удался, - сказал в заключение глава района
Е.М. Золотухин. - На стадионе нет ни одного хмурого лица, все
улыбаются и чувствуют себя чемпионами. А это — главное!

Лариса ЛАПУХИНА

ВСЛЕД   ЗА   СОБЫТИЕМ

Ó ñïîðòà íåò ãðàíèö
è ðàññòîÿíèé

В прошлый четверг стадион райцентра выглядел по-осо-
бенному — торжественно и празднично, несмотря на хму-
рое небо и прохладный ветер. Прихорошившись во время
недавно проведённой реконструкции, он встречал гостей,
съехавшихся на VII спартакиаду коллективов администра-
ций сельских поселений района, членов депутатских фрак-
ций «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Дум сельских поселений района.
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Информационное сообщение №  05-13
Администрация Армизонского муниципального района (далее – Администра-

ция) сообщает о проведении аукциона по продаже муниципального имущества
1. Основание проведения торгов –  распоряжение администрации Армизон-

ского муниципального района от 04.09.2013 №  - 732-р «Об условиях приватиза-
ции муниципального имущества».

2. Собственник выставляемого на продажу имущества – Армизонский му-
ниципальный район.

3. Форма торгов (способ приватизации) – аукцион, открытый по составу
участников и по форме подачи предложений о цене имущества.

4. Период, время и место приема заявок – с 06.09.2013 г. по 03.10.2013 г. в
рабочие дни с 08.00 час. до 12.00 час. и с 13.00 час. до 16.00 час. по местному
времени по адресу: Тюменская область, с. Армизонское, ул.Карла Маркса, д.1,
каб.54.

5. Порядок подачи заявок на участие в аукционе.
Одно лицо имеет право подать только одну заявку. Заявки подаются, начиная

с опубликованной даты начала приема заявок до даты окончания приема заявок,
указанных в настоящем информационном сообщении, путем вручения их пред-
ставителю продавца. Заявки подаются и принимаются одновременно с полным
комплектом требуемых для участия в аукционе документов.

6. Перечень необходимых для участия в аукционе документов и требо-
вания к их оформлению.

1. Одновременно с заявкой претенденты представляют следующие докумен-
ты:

юридические лица:
заверенные копии учредительных документов;
документ, содержащий сведения о доле Российской Федерации, субъекта Рос-

сийской Федерации или муниципального образования в уставном капитале юри-
дического лица (реестр владельцев акций либо выписка из него или заверенное
печатью юридического лица и подписанное его руководителем письмо);

документ, который подтверждает полномочия руководителя юридического лица
на осуществление действий от имени юридического лица (копия решения о на-
значении этого лица или о его избрании) и в соответствии с которым руководи-
тель юридического лица обладает правом действовать от имени юридического
лица без доверенности;

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность, или пред-
ставляют копии всех его листов.

В случае, если от имени претендента действует его представитель по доверен-
ности, к заявке должна быть приложена доверенность на осуществление дей-
ствий от имени претендента, оформленная в установленном порядке, или нотари-
ально заверенная копия такой доверенности. В случае, если доверенность на
осуществление действий от имени претендента подписана лицом, уполномочен-
ным руководителем юридического лица, заявка должна содержать также доку-
мент, подтверждающий полномочия этого лица.

2. Все листы документов, представляемых одновременно с заявкой, либо от-
дельные тома данных документов должны быть прошиты, пронумерованы, скреп-
лены печатью претендента (для юридического лица) и подписаны претендентом
или его представителем.

К данным документам (в том числе к каждому тому) также прилагается их опись.
Заявка и такая опись составляются в двух экземплярах, один из которых остает-
ся у продавца, другой - у претендента.

Соблюдение претендентом указанных требований означает, что заявка и доку-
менты, представляемые одновременно с заявкой, поданы от имени претендента.

7. Ограничения участия отдельных категорий физических и юридичес-
ких лиц в приватизации имущества.

Покупателями государственного и муниципального имущества могут быть лю-
бые физические и юридические лица, за исключением государственных и муни-
ципальных унитарных предприятий, государственных и муниципальных учреж-
дений, а также юридических лиц, в уставном капитале которых доля Российской
Федерации, субъектов Российской Федерации и муниципальных образований
превышает 25 процентов. Открытые акционерные общества не могут являться
покупателями размещенных ими акций, подлежащих приватизации. Установлен-
ные федеральными законами ограничения участия в гражданских отношениях
отдельных категорий физических и юридических лиц в целях защиты основ кон-
ституционного строя, нравственности, здоровья, прав и законных интересов дру-
гих лиц, обеспечения обороноспособности и безопасности государства обяза-
тельны при приватизации государственного и муниципального имущества.

8. Дата, время и место определения участников аукциона – 04 октября
2013 г. 02 час. 00 мин. по местному времени по адресу: Тюменская область,
с.Армизонское, ул.Карла Маркса, д.1, зал заседания.

9. Дата, время и место подведения итогов аукциона (дата проведения
аукциона) – 10 октября 2013г. 02 час. 00 мин. по местному времени по адресу:
Тюменская область, с.Армизонское, ул.Карла Маркса, д.1, зал заседания.

10. Порядок определения победителя аукциона.
Победителем аукциона признается участник, номер карточки которого и заяв-

ленная им цена были названы аукционистом последним.
11. Срок заключения договора купли-продажи и порядок оплаты имуще-

ства.
Договор купли-продажи имущества заключается в соответствии с действую-

щим законодательством Российской Федерации между продавцом  и победите-
лем аукциона не ранее 10 рабочих дней и не позднее 15 рабочих дней  со дня
подведения итогов аукциона.

Оплата имущества покупателем производится не позднее 30 рабочих дней со
дня заключения договора купли-продажи.

В соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации налоговыми аген-
тами признаются покупатели (получатели) указанного имущества, за исключени-
ем физических лиц, не являющихся индивидуальными предпринимателями. Ука-
занные лица обязаны самостоятельно исчислить расчетным методом сумму НДС,
удержать из выплачиваемых доходов и уплатить её в бюджет.

12. Наименование и характеристика имущества:
№ 
лот
а 

Наименование 
имущества 

Место 
нахождения 
имущества 

Рыночная 
стоимость 
имущества

, рублей 
(с учетом 
НДС 18%) 

Сумма 
задатка, 
рублей 

Шаг 
аукциона, 
рублей 

Цель 
использования 

1 Строительные 
материалы  
здания дома 
культуры 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, с. 
Яровое, 

ул Яровская, 
д 46А 

9 708,00 970,80 400,00 Для постройки 
деревянных 
сооружений 

2 Строительные Тюменская 11 175,00 1 117,50 500,00 Для постройки 

д 46А 
2 Строительные 

материалы  
здания школы 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, д. 

Беляковка, 
ул. Лесная, 

д 14А 

11 175,00 1 117,50 500,00 Для постройки 
деревянных 
сооружений 

3 Автобус 
КАВЗ 397620 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, 

с. Калмакское 

40 162,00 4 016,20 2000,00 Для перевозки 
пассажиров в 
пределах 
Армизонского 
района 

4 Башня 
водонапорная 
Инв.№ 1200144 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, с.Орлово, 
ул. Молодежная 

12 320,00 1 232,00 600,00 Для 
переоборудования 
в 
канализационную 
емкость 

5 Башня 
водонапорная 
Инв.№ 1200095 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, 

с.Калмакское, 

12 320,00 1 232,00 600,00 Для 
переоборудования 
в 
канализационную 
емкость 

6 Башня 
водонапорная 
Инв.№ 1200074 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, 

д.Вьялково 

12 320,00 1 232,00 600,00 Для 
переоборудования 
в 
канализационную 
емкость 

7 Башня 
водонапорная 
Инв.№ 1200075 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, д. 
Вьялково 

( в сторону 
д. Бердюгино) 

12 320,00 1 320,00 600,00 Для 
переоборудования 
в 
канализационную 
емкость 

8 Помещение, 
назначение: 

нежилое, общая 
площадью 432 

кв.м., этаж 
1,пом.1 

 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, 

с.Армизонское, 
ул. Кирова, д 

153, 
помещение №1 

153 436,00 15 343,60 7 671,80 Для 
переоборудования 
помещения под 
производство 
строительных 
материалов 

9 Помещение, 
назначение: 

нежилое, общая 
площадью 757,3 

кв.м., этаж 
1,пом.2 

 

Тюменская 
область, 

Армизонский 
район, 

с.Армизонское, 
ул. Кирова, 

д 153, 
помещение №2 

202 000,00 20 200,00 10 100,00 Для 
переоборудования 
помещения под 
производство 
строительных 
материалов 

 
13. Сведения о размере задатка, сроке и порядке его внесения, поряд-

ке возвращения задатка.
Задаток –  вносится на основании договора о задатке единым платежом в

валюте Российской Федерации на счет Администрации: Администрация Ар-
мизонского муниципального района Тюменской области, ИНН 7209002860, КПП
720901001, Западно-Сибирский Банк Сбербанка РФ г. Тюмень, БИК 047102651,
р/с. 40302810067210000707 и должен поступить на указанный счет не позднее
03.10.2013г.

Лицам, перечислившим задаток для участия в аукционе, денежные средства
возвращаются в следующем порядке:

а) участникам аукциона, за исключением его победителя – в течение 5 кален-
дарных дней со дня подведения итогов аукциона;

б) претендентам, не допущенным к участию в аукционе - в течение 5 календар-
ных дней со дня подписания протокола о признании претендентов участниками
аукциона;

в) задаток победителя аукциона подлежит перечислению в местный бюджет в
течение 5 календарных дней со дня, установленного для заключения договора
купли-продажи имущества.

Данное сообщение является публичной офертой для заключения договора о
задатке в соответствии со статьей 437 Гражданского кодекса Российской Феде-
рации, а подача претендентом заявки и перечисление задатка являются акцеп-
том такой оферты, после чего договор о задатке считается заключенным в пись-
менной форме.

Порядок ознакомления с иными сведениями
Со дня приема заявок лицо, желающее приобрести муниципальное имущество,

имеет право предварительного ознакомления с информацией о подлежащем при-
ватизации имуществе, а также формой заявки, условиями договора о задатке,
купли-продажи по адресу: Тюменская область, с.Армизонское, ул.Карла Маркса,
д.1, каб.55,  контактный телефон: 8(34547)2-45-84,  и  на официальных сайтах в
сети Интернет: www.torgi.gov.ru;  www.armizon.admtyumen.ru (/Экономика и финан-
сы/ Имущество и земельные ресурсы/ Приватизация муниципального имуще-
ства).

Ýêñêóðñèÿ â èñòîðè÷åñêîå ïðîøëîå
К началу нового учебного года готовились не только школы, но и библиоте-

ки. Вот и в детской библиотеке для учащихся работает выставка по обзору
творчества Л.Н. Толстого, которую девчонки и мальчишки с удовольствием
посещают. Вместе с библиотекарем Г.А. Угрюмовой они входят в мир писа-
теля, с готовностью принимают новое, то, что ещё не читали, и обсуждают
изученное.

В планах у специалистов книжного дома встреча с шестиклассниками. С
ними состоится беседа о предстоящем в 2014 году юбилее Тюменской облас-
ти. Ребята узнают не только о новейших достижениях, но и совершат экскур-
сию в историческое прошлое.

(СОБ. ИНФ.)

Поправка
В газете  от 19 июля 2013 года № 57-58 на 11 стр. в объявлении

администрации Армизонского муниципального района о предостав-
лении земельных участков в Армизонском районе Тюменской об-
ласти во второй колонке, во втором столбике "Площадь земельно-
го участка, кв.м." цифру следует читать: 1910000.



6 сентября 2013 г."Армизонский вестник  "10 стр.

Администрация Армизонского муниципального района
- сообщает о приеме заявлений о предоставлении земельных участков в Армизонском

районе Тюменской области

Заявления принимаются в течение месяца со дня опубликования сообщения по адресу: Тюмен-
ская область, с. Армизонское, ул. Карла Маркса, д.1, каб. № 55; тел. 2-45-84.

- информирует о возможном предоставлении земельных участков в Армизонском рай-
оне Тюменской области

Претензии принимаются в течение месяца со дня опубликования сообщения по адресу: Тюмен-
ская область, с. Армизонское, ул. Карла Маркса, д.1, каб. № 55; тел. 2-45-84.

СЛОВО  - ТУПОЛНОМОЧЕННОМУ   ПО  ПРАВАМ  ЧЕЛОВЕКА

Убеждение в том, что наличие
судебного решения дает воз-
можность бывшему истцу ниче-
го более не предпринимать, а
лишь ожидать торжества зако-
на и справедливости, не всегда
соответствует действительнос-
ти. В силу многих объективных
обстоятельств, особенно когда
взыскание касается физических
лиц или частных организаций,
исполнение решения суда ста-
новится делом нелегким.

Российским законодатель-
ством закреплен определенный
порядок исполнения судебных
актов, который является прину-
дительным либо добровольным.
И хорошо, когда должник идет
навстречу, гораздо сложнее до-
биться от него принудительного
исполнения. В случаях, когда
должник скрывается, утаивает
доходы или иным образом пре-
пятствует восстановлению ва-
ших прав, только плодотворное
сотрудничество с ответственны-
ми службами поможет вам до-
биться исполнения судебного
решения. Согласно Федераль-
ному закону «Об исполнитель-
ном производстве», принуди-
тельное исполнение решения
суда возложено на Федераль-
ную службу судебных приста-
вов (ФССП) и её территориаль-
ные органы.

Если вы после вынесения ре-
шения суда не пришли к согла-
сию с должником, главными по-
мощниками во взыскании ста-
нут судебные приставы. Хотя
первый шаг по-прежнему за
вами, тщательно проверьте по-
лученные в суде документы,
чтобы ваши будущие помощни-
ки, в соответствии со статьей 13
Закона, не были вынуждены от-
казать в возбуждении исполни-
тельного производства по фор-
мальным основаниям, - отсут-
ствие гербовой печати или ад-
реса суда и т.п.

По общему правилу, исполни-
тельный документ направляет-

Êòî ïîìîæåò èñïîëíèòü ðåøåíèå ñóäà?
Вот, наконец-то, после долгих разбирательств, у вас на

руках долгожданное судебное решение. Казалось бы, что
все мытарства закончены, ведь каждый знает, что всту-
пивший в законную силу судебный акт является обязатель-
ным для всех граждан и органов власти и подлежит не-
укоснительному исполнению. К сожалению, иногда претво-
рение в жизнь ваших законных требований может затя-
нуться. Что можно сделать в данной ситуации, кто помо-
жет ее разрешить - тема нашего сегодняшнего разговора.

ся судом или подается вами са-
мостоятельно вместе с заявле-
нием, лично или по почте заказ-
ным письмом, в территориаль-
ные органы ФССП по месту со-
вершения исполнительных дей-
ствий в отношении должника.
Это может быть место житель-
ства, пребывания физического
лица, либо, для организаций, -
место нахождения имущества,
юридический адрес главного
офиса или филиала и другое.

Рекомендую вам всегда быть
в курсе работы, которую ведут
судебные приставы по вашему
делу, помогать и содействовать
им. Помните, вы с ними в одной
лодке, поэтому, если у вас есть
данные о наличии у должника
имущества, или вы владеете
иной информацией, полезной
для дела, обращайтесь к при-
ставу с письменным ходатай-
ством о проверке данного фак-
та.

Зачастую предоставление
приставам всей имеющейся у
вас информации, активное вза-
имодействие с данной службой
обеспечивает оперативное при-
нятие всех необходимых мер и
скорейшее исполнение судеб-
ного решения.

Если же процесс затягивает-
ся, и вы начинаете сомневать-
ся, не пускайте дело на само-
тек, пишите заявление об озна-
комлении с материалами испол-
нительно производства и прове-
ряйте предъявляемые докумен-
ты, с учетом ваших обстоя-
тельств дела. К примеру, по-
смотрите, есть ли запросы в ре-
гистрирующие органы о нали-
чии имущества у должника, по-
лучены ли на них ответы, какие
действия предприняты приста-
вом в связи с этими данными.

Бывает и так, что приставом
никаких действий, кроме воз-
буждения исполнительно произ-
водства, не предпринято, тогда
вы можете обжаловать его дей-
ствия в установленном порядке.

Помните, вы, как взыскатель,
наделены определенными пра-
вами, в том числе - знакомить-
ся с материалами исполнитель-
ного производства, делать вы-
писки и копии, предоставлять
любые дополнительные матери-
алы, заявлять ходатайства и
другое. Подробнее вы можете
ознакомиться с ними в статье 50
Закона.

Что делать, если пристав
предпринял все возможные
меры к розыску должника, но
они оказались неэффективны? С
целью обеспечения дополни-
тельными гарантиями, законода-
тель предусмотрел ваше право
нанимать для розыска должни-
ка частного детектива, чья ин-
формация принимается судеб-
ным приставом-исполнителем.

К сожалению, иногда пристав
по различным объективным при-
чинам и обстоятельствам (со-
крытие должником доходов, ча-
стые перемены места пребыва-
ния, отсутствие у должника иму-
щества и постоянной работы и
т.д.) не в состоянии применить
весь комплекс мер принуди-
тельного воздействия. И вы по-
лучаете документ с формули-
ровкой «в связи с невозможно-
стью взыскания».

Никогда не опускайте руки,
помните, вы вправе предъяв-
лять исполнительный лист в
службу судебных приставов
неограниченное число раз. Пос-
ле безрезультатного окончания
производства необходимо по-
вторно предъявить исполни-
тельный лист приставам не по-
зднее его срока действия, а в
случае «невозможности взыска-
ния» такой срок начинает течь
каждый раз заново. Помните,
регулярная совместная работа
с ответственными службами,
ваше заинтересованное участие
в ней, а также законодательно
закрепленные полномочия ва-
ших помощников из службы
судебных приставов, обязатель-
но приведут к положительному
результату.

Кроме того, не следует забы-
вать о возможности обратиться
в юридическую консультацию за
квалифицированной правовой
помощью и представлением
интересов в исполнительном
производстве.

Владимир ЛУКИН

Принятая в 1993 году Конституция РФ заложила фундамент
строительства новой России как современного демократи-
ческого государства. Знание основного закона страны важ-
но для понимания гражданами РФ своих прав и обязаннос-
тей. Это подчеркнула Председатель Совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко в беседе с учащимися московской сред-
ней общеобразовательной школы № 279 имени А.Т. Твардов-
ского. Она приняла участие во Всероссийском открытом уро-
ке, посвященном двадцатилетию Конституции РФ.

«Значение принятия Конституции РФ трудно переоценить. По
содержанию она соответствует всем передовым международ-
ным стандартам. На этой основе в течение 20 лет формирова-
лось новое российское законодательство, которое регулирует все
сферы жизни страны».

Валентина Матвиенко отметила ключевую роль Конституции РФ
в формировании в России парламентаризма. В этой связи она
рассказала школьникам о работе Федерального Собрания РФ,
разъяснив специфику каждой из палат. Спикер СФ также косну-
лась развития в России представительных органов власти на ре-
гиональном и муниципальном уровнях.

Глава верхней палаты российского парламента обратила вни-
мание учащихся на то, что любая демократия подразумевает
дальнейшее развитие и совершенствование демократических ин-
ститутов. «Не бывает абсолютно совершенных, застывших де-
мократий». В качестве примера она рассказала о проведенных
по инициативе Президента РФ реформах по либерализации из-
бирательной системы, развитию институтов гражданского обще-
ства. «Все эти меры направлены на то, чтобы как можно больше
вовлекать население в участие в управлении страной».

По мнению Валентины Матвиенко, общественная активность
граждан – это серьезный ресурс развития страны. «Мы должны
поддерживать эту активность, создавать условия для формиро-
вания институтов гражданского общества». Спикер СФ указала
на значимость работы неправительственных, некоммерческих
организаций, особенно в социальной сфере, например, по под-
держке ветеранов, инвалидов, детей.

Одновременно она подчеркнула необходимость повышения
уровня правовой культуры в России. «В правовом государстве
граждане должны не только знать свои права, но и уметь их
защищать, исполнять законы страны. Важно, чтобы молодое
поколение имело высочайший уровень правовой культуры».

Школьники задали спикеру СФ множество вопросов на самые
разные темы. В частности, была поднята тема разработки едино-
го учебника истории. Валентина Матвиенко пояснила, что необ-
ходимо достичь общественного согласия в оценке отечествен-
ной истории – как ее героических, так и темных страниц. «Мы
должны спокойно оценить, что в нашей истории было не так, сде-
лать выводы, чтобы не допустить повторения этого в будущем.
Но нельзя и не гордиться историей нашей великой страны, ее
ролью в развитии мировой цивилизации, экономике, политике».

Спикер СФ выразила уверенность, что создание единого учеб-
ного пособия по истории ни в  коей мере не будет сдерживать
инициативу учителя, его творческий подход, потенциал. «Зада-
ча учителя – на базе этого единого учебника научить детей раз-
мышлять, вовлекать их в обсуждение».

Валентина Матвиенко выступила также за то, чтобы экзамен
по истории входил в перечень обязательных. «Каждый гражда-
нин должен знать историю своей страны». При этом она объяс-
нила учащимся, в чем основная идея единого госэкзамента.
«Идеология ЕГЭ нацелена на создание социальных лифтов для
талантливой молодежи из регионов и семей разного достатка».
Вместе с тем, она согласилась, что форма сдачи ЕГЭ пока не
идеальна и над ней стоит поработать.

Один из учеников задал вопрос об обсуждаемом возвращении
к практике распределения студентов после завершения высших
учебных заведений. Спикер СФ констатировала, что это запрос
общества, связанный с тем, что в стране не хватает врачей, учи-
телей, специалистов в других областях при том, что значительное
количество выпускников профильных вузов не работает по про-
фессии. «Если государство, общество затрачивает значительные
средства на образование граждан, они должны дать отдачу».

Одновременно Валентина Матвиенко заверила, что у каждого
студента будет право выбора. «Над приемлемыми правовыми,
юридическими формами решения этой проблемы надо думать.
Есть международный опыт, например, практика заключения до-
говоров между студентами и государством».

Школьники уточняли позицию спикера СФ по некоторым недав-
но принятым законам. Так, один из учащихся коснулся правовых
норм, направленных на борьбу с нарушением авторских прав в
Интернете. В ответ Валентина Матвиенко предложила ему поде-
литься своими идеями по корректировке «пиратского закона» в
дискуссионном разделе официального сайта Совета Федерации.

Учитель истории Валентина Серебрякова, проводившая откры-
тый урок, высоко оценила инициативу обсуждения с учениками
старших классов роли Конституции в жизни граждан. «Думаю,
ученикам было особенно интересно, что им не просто прочли
лекцию о значение Конституции РФ, а на конкретных примерах
показали важность Основного закона России, рассказали, как
он касается жизни каждого гражданина. В уроке участвовали
учащиеся 9,10 и 11 классов. Им такая беседа очень полезна с
точки зрения выбора будущей профессии, осознания гражданс-
кой ответственности. Такие уроки очень важно проводить».

ПРЕСС-СЛУЖБА СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ

В. Матвиенко:
Важно, чтобы молодое
поколение обладало

высоким уровнем
правовой культуры

 

Местоположение земельного участка 
Площадь  

земельного участка, 
кв.м. 

разрешенное использование земельного 
участка 

Категория земель:  земли населенных пунктов 
с. Армизонское, севернее участка по ул. 

Дзержинского, 29 130 для строительства аптеки 

 

Местоположение земельного участка 
Площадь  

земельного 
участка, кв.м. 

Разрешенное использование земельного 
участка 

Категория земель:  земли сельскохозяйственного назначения 

Капралихинское сельское поселение, в 2500 м. 
севернее д. Беляковка 290000 для сенокошения 

южнее д. Няшино 14700 под производственную территорию 
сельскохозяйственного использования 

Категория земель:  земли населенных пунктов 

в юго-западной части д. Забошное 3000 под производственную территорию 
сельскохозяйственного использования 

в северной части д. Няшино 6500 под производственную территорию 
сельскохозяйственного использования 
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Внимание -
АКЦИЯ!

В народных
магазинах

"НОРД" новая
акция:

при покупке
системного

блока,
компьютера

или ноутбука -
планшет

в подарок!
Ждём жителей

 и гостей
района!
Акция

продлится
до 15 сентября!

"ИМПЕРИЯ МЕХА"
(г. Новосибирск)

В РДК 10 сентября 2013 г., с 10 до 18 часов,
представляет выставку-продажу меховых изделий

* ШУБЫ ИЗ НОРКИ И МУТОНА
* ГОЛОВНЫЕ УБОРЫ

Скидки + подарки
Кредит предоставляет

ОАО "ОТП Банк",
лицензия №2766 от 04.03.2008 г.

(для оформления кредита - только паспорт).
Товар сертифицирован.

Многопрофильная строительная организация.
Замена кровли, крыши, отделка стен
любым строительным материалом.

А также изготовим и произведем монтаж пластиковых окон, дверей,
перегородок, лоджий, отопление из полипропилена, натяжных потолков.

Имеется в продаже любой стройматериал.
При комплексном подходе к вопросу дополнительная скидка 20%.

Замер и носультация бесплатно. 8-952-688-56-22.

Уважаемые ветераны!
В рамках областной акции "Пусть осень жиз-

ни будет золотой", посвящённой Международ-
ному Дню пожилого человека, управление со-
циальной защиты населения в период с 9 сен-
тября по 10 октября проводит консультатив-
ный прием граждан по правовым вопросам.

Приемная расположена по адресу: с. Армизонское,
ул. Ленина, д. 5, тел. 8(34547)2-34-33, 8(34547)2-33-51.

Определение
энтеровирусной

инфекции
Под энтеровирусной инфекци-

ей понимают группу острых ин-
фекционных болезней, которые
вызываются энтеровирусами
(вирусами, активизирующими-
ся в кишечнике). Для этих бо-
лезней характерны лихорадка с
различными симптомами, кото-
рые различаются в зависимос-
ти от того, что поражено инфек-
цией – центральная нервная си-
стема, сердечно-сосудистая
система, желудочно-кишечный
тракт, мышечная система, лег-
кие, печень, почки или другие
органы человека.

Симптомы
энтеровирусной

инфекции
Из-за большого количества

возбудителей, способных выз-
вать энтеровирусную инфек-
цию, существует большое раз-
нообразие клинических форм
заболевания. Симптомы зави-
сят от того, какие органы были
затронуты инфекцией. Говоря о
симптомах энтеровирусной ин-
фекции, важно упомянуть, что
чаще всего ее течение бессим-
птомно. А те проявления инфек-
ции, которые можно заметить,
обычно схожи с простудными
заболеваниями, поскольку эн-
теровирусы являются частым
возбудителем ОРВИ.

Существует две группы забо-
леваний, которые могут вызы-
вать энтеровирусы. К первой
относят потенциально тяжелые
заболевания, к которым можно
отнести энцефалит, менингит,
паралич, гепатит и другие. Ко
второй группе относят не столь
опасные для жизни болезни –
например, конъюнктивит, фа-
рингит, гастроэнтерит, трех-
дневную лихорадку, сопровож-
дающуюся сыпью или нет.

В случае развития герпети-
ческой ангины можно наблю-
дать появление красных папул,
расположенных на небных дуж-
ках, язычке и обоих небах, до-
вольно скоро превращаясь в
везикулы маленького размера.
Их число – от нескольких штук
до двух десятков. Через не-
сколько дней происходит само-
произвольное вскрытие этих
пузырьков, в результате чего
появляются эрозии, рассасыва-
ющиеся к концу первой неде-
ли после начала болезни. Ме-
нингеальный синдром проявля-
ется расстройствами сознания,
повышением сухожильных
рефлексов и исчезновение
брюшных рефлексов, кратков-
ременными глазодвигательны-
ми расстройствами. Энтерови-

Ýíòåðîâèðóñíàÿ èíôåêöèÿ?
×òî ýòî òàêîå?

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Энтеровирусная инфекция нередко встречается и у де-
тей, и у взрослых. Поэтому важно знать, какими симптома-
ми она проявляется и когда нужно незамедлительно об-
ращаться к врачу. Врачи причисляют энтеровирусную ин-
фекцию к опасным заболеваниям, поскольку ее возбуди-
тели проявляют устойчивость перед агрессивными фак-
торами окружающей среды. Они довольно долго могут на-
ходиться в воде или влажной почве, чтобы затем по водо-
проводным трубам или через еду попасть в организм лю-
дей. Особенность этой инфекции состоит в том, что неред-
ки случаи здорового вирусоносительства, при котором ви-
рус может пребывать в кишечнике около пяти месяцев.
Это способствует вспышкам заболеваемости среди людей
всех возрастов.

русная лихорадка как форма
энтеровирусной инфекции
встречается чаще всего. Как
правило, при этом заболевании
самочувствие человека почти
не изменяется, высокая темпе-
ратура держится от двух до че-
тырех дней. Энтеровирусную
лихорадку очень сложно диаг-
ностировать, как правило, кли-
ническая диагностика основы-
вается на одновременном по-
явлении одних и тех же симп-
томов у нескольких человек,
живущих или работающих вме-
сте. Гастроэнтерит – кишечная
форма инфекции. Диагностиро-
вать гастроэнтерит несложно.
Его сопровождает кровянистая
диарея, боли в животе, метео-
ризм и рвота. Нужно обратить
внимание на то, что у детей эти
симптомы проявляются вместе
с отеком носоглотки. Дети ран-
него возраста выздоравливают
в течение одной-двух недель,
дети старше – в течение не-
скольких дней. Редко встреча-
ющейся формой энтеровирус-
ной инфекции являются мио-
кардит, гепатит, увеит и энцефа-
ломиокардит новорожденных.
Диагностировать их непросто,
как правило, диагноз ставится
на основании вспышки заболе-
вания или при вирусологичес-
ком или серологическом иссле-
довании. Наиболее распростра-
ненная инфекция, вызываемая
энтеровирусами, это менингит.
Среди инфекционных пораже-
ний ЦНС частота заболевания
менингитом составляет до 80%.
Вспышки этого заболевания
отмечаются в летне-осенний
период. Невозможно опреде-
лить, каким именно энтеровиру-
сом вызван менингит.

Лечение
энтеровирусных

инфекций
Сегодня не существует спе-

цифического метода борьбы с
энтеровирусными инфекциями.
Лечение пациентов, страдаю-
щих ими, происходит следую-
щим образом. В случае, если
энтеровирусная инфекция диаг-
ностирована у взрослого чело-
века, во время острого перио-
да ему показано соблюдение
постельного режима и диеты,
которая насыщает организм
всеми необходимыми витами-
нами. Пациенту рекомендуется
выпивать много жидкости, по-
скольку такие часто проявляю-
щиеся симптомы энтеровирус-
ных инфекций, как рвота или
диарея, вызывают сильное
обезвоживание. Если болеет
ребенок, то велика вероятность,
что болезнь протекает с повы-
шением температуры тела и

сопровождается сильной бо-
лью в голове и мышцах. В та-
ком случае ребенку назначают
жаропонижающие средства и
анальгетики, разрешенные к
применению в данном возрас-
те. На этом этапе больному не
назначают прием антибиотиков,
который целесообразен лишь
при присоединении других ин-
фекций бактериальной приро-
ды. В случае, если энтерови-
русная инфекция выявлена у
ребенка или при подозрении на
нее, то необходимо незамедли-
тельно обратиться к врачу-пе-
диатру. Очень часто детей при-
ходится госпитализировать с
целью предотвратить ухудше-
ние их состояния. Исключение
составляют грудные дети, у
которых болезни, вызванные
энтеровирусными инфекциями,
протекают в легкой и почти бес-
симптомной форме. Тогда лече-
ние проводят в домашних ус-
ловиях, но и в этом случае ре-
бенка нужно показать врачу,
чтобы получить рекомендации
по лечению и для контроля со-
стояния здоровья ребенка.
Нужно учитывать, что у детей
обезвоживание наступает очень
быстро, поэтому требуется ме-
дицинский контроль за само-
чувствием ребенка.

Диета при
энтеровирусной

инфекции
Главный принцип диеты зак-

лючается в том, что продукты,
которые усиливают перисталь-
тику в кишечнике, должны быть
исключены из питания. В том
числе запрещается употребле-
ние сладостей, газированных
напитков, копченостей, мучных
изделий, жирных и жареных
блюд, а также свежих фруктов
и овощей. Еда должна легко
усваиваться и не перегружать
кишечник. Рекомендации по
приему пищи просты – дневную
норму еды лучше разделить на
пять-шесть частей, съедая по
одной в течение дня. Так сле-
дует поступать и детям, и
взрослым.

Профилактика
Специфическая профилактика

энтеровирусных инфекций до
сих пор не разработана. Одна-
ко заболеваемость снижается
в местах, где источники пресной
воды санитарно благоустроены,
за качеством продаваемых на-
селению продуктов ведется
контроль, а также в семьях, где
все соблюдают правила личной
гигиены. Неспецифическая про-
филактика болезней, вызывае-
мых энтеровирусами, заключа-
ется в закапывании взрослым
и детям лейкоцитарного интер-
ферона или введении внутри-
венно иммуноглобулина. Сни-
зить риск возникновения энте-
ровирусных инфекций также
можно, проветривая и дезинфи-
цируя помещения. Детей мож-
но оградить от энтеровирусных
инфекций, не допуская их кон-
такта с людьми, зараженными
этими инфекциями.

Юлия НУРТДИНОВА, врач-
инфекционист ГБУЗ ТО

«Областная больница №7»
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Такси
"Визит".

8-904-875-47-14.
Канализационные емкости.

 8-952-343-66-66.

Теплицы от 7000,
мет. емкости от 4500,
уголок трубы и т.п.

Тел: 8-952-688-19-97.

Работа для зерновозов.
8-951-117-71-55, www.uzk74.ru.

Каргапольский коже-
венный завод на постоян-
ной основе закупает шку-
ры КРС, конские, свиные
по высоким ценам от 40
руб/кг и выше. Приглаша-
ем к сотрудничеству опто-
виков, на работу - регио-
нального заготовителя.

Тел. 8-912-526-88-33.

ООО «Чистая вода»
Бурение
скважин
на воду
Гарантия 2 года.

8-919-573-00-12,
8-932-311-74-00.

Пластиковые окна
Novotex.

Энергосберегающее
стекло, профиль и

форнитура
германские.

8-922-481-72-72.

В г. Екатеринбург для работы в торговых сетях требуют-
ся женщины: уборщицы, посудомойщицы, коренщицы.

Мужчины: грузчики, прессокартонщики. График работы: 15/
15, 30/15. З/пл. жен. от 9000 до 12000 руб., за 15 смен. Мужчи-
ны: от 22000 до 25000 за 30 смен. Соц. пакет. Официальное
трудоустройство. Жилье на время работы предоставляется бес-
платно. Т. 8 (343) 269-12-97; 8 (343) 213-23-09.

Такси
8-952-676-20-60,
8-908-879-59-09,
8-952-670-56-85,
8-952-340-37-41,
8-904-474-89-11.

В г. Екатеринбург для работы в торговых сетях
требуются: уборщицы, посудомойщицы, фасовщи-
цы (женщины), грузчики, прессокартонщики (мужчи-
ны). График работы -  30/30, 30/15. З/п от 18500 до
22500 за месяц. Жилье на время работы предос-
тавляется бесплатно. Официальное трудоустрой-
ство, соц. пакет. Аванс через 10 дней работы.  При-
езжающих первый раз встречаем на вокзалах.

Т.: 8 (343) 269-12-97, 213-23-09.

Закупаем
еловую, сосновую

шишку. Дорого.
Тел. 8-922-019-92-12.

Продается 3-комнатная кварти-
ра с. Армизонское. Тел. 8-904-
876-90-15, 8-922-004-99-06.

Продается 3-комнатная кварти-
ра в центре. Тел. 8-908-868-40-02.

Продается 1/2 дома. Тел. 8-950-
491-60-16.

Продается 1/2 дома благоустро-
енная квартира. Т. 8-902-622-87-
44.

Сдам в аренду торговое помеще-
ние 100 кв. м. Продам стойки
двухсторонние для одежды. Тел.
8-908-869-42-62.

Семья снимет жилье. Тел. 8-912-
078-54-66.

Продается ВАЗ-2107, 2006 года.
Т. 8-902-623-67-05.

Продается Приора 2007 год.
Цвет черный. Тел. 8-904-463-30-
75.

Продается корова, деревянная
кровать. Тел. 8-912-994-42-33.

Продаются поросята разных
возрастов за месяц 1 (одна) ты-
сяча руб. Тел.  2-39-54.

Продается кобыла с жеребен-
ком, возраст 7 лет и два  жереб-
чика 1,5 года. Тел. 8-950-489-43-
48.

Продаются поросята 2 месяца.
Шашлык. Т. 8-952-676-20-55.

Продаются дрова колотые и не-
колотые. 8-952-684-16-34.

Чистка подушек у дома, выезд по
району. Т. 8-952-676-80-60.

Ритуальные услуги. Т. 8-902-620-
14-16.

Грузоперевозки. 8-950-484-02-
84, 8-922-479-81-10.

ООО «КоопХлеб» срочно требу-
ется мастер-пекарь с опытом ра-
боты, диспетчер по отгрузке го-
товой продукции. Обр. 2-33-61.

На работу в частную пекарню тре-
буются рабочие. Т. 8-950-498-03-
39.

Приглашаем на работу в аптеку
– заведующих, провизоров, фар-

Поздравляем дорогую и любимую дочь, жену, мамочку, ба-
бушку Калинину Антонину Васильевну с днем рождения!
Родная наша, поздравляем
Тебя мы с днем рождения!
Здоровья крепкого желаем,
Железного терпения!
Спасибо мы хотим сказать,
За ласку и тепло!
Хотим тебе мы пожелать,
Во всем чтобы везло,
Чтобы легко тебе жилось,
Чтоб радовалась ты,
И чтоб все в жизни удалось,
Сбылись чтоб все мечты.

Мама, муж, дети, внук Юра

Коллектив АНО «ИИЦ «Армизонский вестник» поздравляет
с юбилеем Бессараб Александра Николаевича!
С юбилеем мы поздравляем,
От чистого сердца здоровья желаем,
Желаем вовек никогда не грустить,
Желаем любовь, страсть и нежность ловить!

Сибирский PROFFмастер.
- Пластиковые окна, двери, лоджии, перегородки, балконные и вход-
ные группы любой сложности. Жалюзи (вертикальные, горизонталь-
ные, рулонные).
- Двери межкомнатные, входные металлические, раздвижные сис-
темы, арки, фурнитура.
- Натяжные потолки производства Германии и Китая.
- Рольставни, гаражные секционные ворота, уличные ворота, калитки,
заборные секции, системы ограждений, противопожарные двери.
- Стеновые материалы "Поревит": газобетонные блоки, силикатные
стеновые блоки, облицовочный силикатный кирпич, кладочные смеси,
композитная арматура, минераловатные утеплители.
Гарантия качества.
Профессиональный монтаж.
Доставка.
Выезд замерщика бесплатно.
Кредит, рассрочка.
ИП Фоменко, с. Омутинское, ул. Советская, 124 (вход со двора), т. 8
(34544) 3-19-00, 8-952-677-47-47, 8-902-622-56-65.

Ждем Вас!

ОсенниеСкидки!!!

В т.ц. "Бердюжский"
новое поступление корпусной и мягкой мебели

Имеется в продаже гипсокартон, ДВП, пенопласт, профиля,
минвата, цемент по 299 руб., сыпучие смеси!

В т.ц. "Династия"
большой ассортимент *ковровых и паласных изделий,

* КПБ, *покрывало, одеяло и подушки из верблюжьей, овечь-
ей шерсти, бамбук. Постоянное обновление игрушек, посуда,
парфюмерия, люстры, тюль, шторы, портьера, детское белье

фирмы Крокет, Лео и др., посуда, хозяйственные товары, обои
в большом ассортименте, сыпучие смеси.

Порадуйте себя приятными покупками! Кредит, рассрочка!

9 сентября в РДК с 9 час. до 17 час. Ульяновская
обувная фабрика проводит продажу обуви из нату-
ральной кожи производство Ульяновской, Белорус-

сии и других фабрик России.

11 сентября с 9 до 18 час.
ДК с. Армизонское.

Фабрика "ИМИДЖ" г. Пермь.
ИП Тайсина Л.А. ИНН 590401980598

ОГРН 304590431700069
Выставка - продажа женских пальто

осень - зима, пуховиков женских
и мужских, головных уборов.

Кредит, взнос 0%
ОАО "Альфа Банк" лиц.№ 1326.

Рассрочка до 6 мес. с первоначаль-
ным взносом - 500 рублей (паспорт).

мацевтов, з/п достойная, предо-
ставляется жилье. Т. 8-908-875-
93-28.

Натяжные потолки. 8-904-476-
04-40, 8-904-476-04-22.

8 сентября в РДК с 9 до 18 часов
Белорусская ярмарка.

В ассортименте: женские костюмы,
мужской, женский и детский трикотаж,

фабрика "Свитанок".

Изготовление и установка метал-
лических ворот, калиток и забо-
ров. 8(34547)2-37-59, 8-919-928-
55-47.

Такси «Онлайн».
8-952-343-06-03.

Слуховые аппараты
10 сентября с 14 до 15 по адресу:

ул. К. Маркса, 26 (редакция газеты).
Выставка - продажа слуховых ап-
паратов Российского и зарубежно-
го производства от 2500 до 20000
руб. Аксессуары, Гарантия. Более
20 видов. Пенсионерам скидка 10%.
Выезд на дом бесплатно. Справки
по т. 8-962-044-02-04, 8-913-680-63-
50.

Св-во №306552826400080 выд. 07.10.2011 г.
Имеются противопоказания.

Необходима консультация специалиста.


